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СОВЕЩАНИЕ-СЕИИНАР ЗАВЕДУЮЩ ИХ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫМИ ОТДЕЛАМИ
ЦК КОМПАРТИЙ СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК

С 10 по 16 марта 1 960  года в 
ЦК КПСС проходило совещание- 
семинар заведующих сельскохозяй
ственными отделами ЦК компартий 
союзных республик.

На совещании-семинаре был об
сужден вопрос о ходе выполнения 
решений декабрьского (1 9 5 9  года) 
Пленума ЦК КПСС. С докладом по 
этому вопросу выступил заведующий 
сельскохозяйственным отделом ЦК 
КПСС по союзным республикам 
т. Денисов Г. А.

Участники семинара посетили 
колхозы Шиловского, Ижевского, 
Рязанского и Спасского районов Ря
занской области и подробно ознако
мились с опытом организаторской и 
массово-политической работы пер
вичных партийных организаций и 
райкомов партии. В Рязанском об
коме КПСС состоялась беседа участ
ников семинара с членами бюро и 
заведующими отделами обкома пар
тии, а также с секретарями райко
мов партии. Первый секретарь Ря

занского обкома КПСС т. Ларио
нов А. Н. подробно рассказал участ
никам семинара об опыте работы об
ластной партийной организации по 
увеличению производства продук
тов животноводства.

Участники семинара ознакоми
лись с работами академика Лысен
ко Т. Д. по повышению жирномо
лочности крупного рогатого скота, 
проводимыми им в эксперименталь
ном хозяйстве «Горки Ленинские» 
института генетики Академии наук

РОДИНЫ  О ТВ А Ж Н Ы Е И ВЕРН Ы Е СЫ НЫ
Младшему сержанту 

Зиганшину Асхату 
Рахимзяновичу, рядовым 

Поплавскому Филиппу 
Григорьевичу, Крючковскому 

Анатолию Федоровичу, 
Федотову Ивану Ефимовичу

Дорогие товарищи.
f  мы гордимся и восхищаемся вашим славным подвигом, который пред- 
‘ ^  ставляет собой яркое проявление мужества и силы духа советских лю- 

(Д у , д е й  в борьбе с силами стихии. Ваш героизм, стойкость и выносливость 
^  служат примером безупречного выполнения воинского долга.

Своим подвигом, беспримерной отвагой вы приумножили славу нашей 
Родины, воспитавшей таких мужественных людей, и советский народ по 
праву гордится своими отважными и верными сынами.

Желаю вам, дорогие соотечественники, доброго здоровья и скорейшего 
возвращения на Родину.

Н. ХРУЩЕВ.
Москва, Кремль,
1 6  марта 1 9 6 0  года. _ _ _ _ _ _ _ _ _

Президенту Соединенных 
Штатов Америки

г-ну Дуайту Д. Эйзенхауэру
г. ВАШИНГТОН.

Уважаемый г-н Президент,
разрешите мне выразить Вам, правительству США и командованию 

американских военно-морских сил чувство глубокой признательности за 
спасение четырех отважных советских солдат, которые в течение многих 
дней мужественно боролись со стихией и невзгодами в просторах Тихого 
океана.

Советские люди видят в благородном поведении американских моряков, 
в заботливом отношении к советским юношам американских властей 
выражение отношений дружбы, которые развиваются между нашими стра
нами. Хотелось бы. чтобы это послужило делу дальнейшего развития от
ношений между нашими государствами, которому Вы и я посвятили 
немало времени в ходе недавних наших бесед в США и для которого, я 
надеюсь, мы оба не пожалеем усилий во время наших предстоящих 
встреч.

С уважением
Н. ХРУЩЕВ.

Москва. Кремль,
16 марта 1 9 6 0  года.

Мэру города Сак-Франциско
г-ну Джорджу Кристоферу

г. САН-ФРАНЦИСКО.
Уважаемый г-н Мэр.
позвольте мне искренне поблагодарить Вас и жителей Сан-Франциско 

за теплый и дружественный прием, оказанный четверке советских юно
шей, мужественно выдержавших борьбу со стихией.

Пусть благородные действия американских моряков по спасению совет
ских людей и проявленная к ним сердечная забота с Вашей стороны по
служат укреплению дружбы между народами Советского Союза и Соеди
ненных Штатов Америки. Советские люди не забудут этого глубоко гуман
ного акта американских моряков и той теплоты, которая была проявле
на к спасенным населением Вашего прекрасного города Сан-Франциско и 
лично Вами.

Н. ХРУЩЕВ.
Москва, Кремль.
16  марта 1 960  года.

Министру обороны США
Томасу С. Гейтсу

Уважаемый г-н Министр!
Министерство обороны Союза ССР выражает благодарность командиру 

и личному составу американского авианосца «Кирсардж» за спасение 
жизней четырем советским военнослужащим, застигнутым стихией в 
Тихом океане.

Экипаж авианосца окружил большой заботой и вниманием спасенных 
советских военнослужащих, что свидетельствует о поддержании амери
канскими моряками хороших морских традиций и способствует укрепле
нию дружбы между нашими народами.

С уважением
Р. МАЛИНОВСКИЙ. 

Маршал Советского Союза, 
Министр обороны Союза ССР.

16 марта 1 9 6 0  гола.

Добиться всеобщего, полного и 
контролируемого разоружения

Ранним январским утром две 
самоходные баржи советского 
флота вышли на внешний рейд 
одного из островов Курильской 
гряды в Тихом океане, подлсидая 
корабли для разгрузки. 'Внезапно 
с моря ударил шквальный ветер, 
нашла высокая волна, повалил 
снег, разыгралась пурга. Экипа
жу барж был дан приказ срочно 
укрыться в бухте. Однако шторм 
был так силен, что люди уже не 
в силах были что-нибудь пред
принять. Одну баржу выбросило 
на берег, вторую унесло в океан.

На второй барже отважно бо
ролся с разбушевавшейся стихи
ей небольшой экипаж в составе 
четырех человек: комсомольцев 
—  командира, младшего сержан
та Асхата Рахимзяновича Зиган- 
шина, мотористов Филиппа Гри- 
горьегича Пошчавского и ’ Анато
лия Федоровича Крючковскпго, а 
также рядового Ивана Ефимови
ча Федотова. Примерно в три ча
са дня радиосвязь баржи с бере
гом прервалась.

Пурга и шторм бушевали. Не
возможно было выслать в океан 
ни спасательных судов, ни под
нять в воздух самолет. Но три 
группы лыжников патрулирова
ли вдоль берега, чтобы оказать 
помощь терпящим бедствие со
ветским воинам, если баржу вы
бросит на сушу.

Когда шторм утих, на поиски 
людей были направлены суда и 
самолеты. Много суток они про
глядывали океанские горизонты. 
Но все было безрезультатным.

Через 49  суток после начала 
шторма самоходную баржу с че
тырьмя советскими воинами, му
жественно боровшимися со сти
хией, обнаружил в океане амери
канский патрульный самолет.

С помощью вертолета А. Р. Зи- 
ганшин, Ф. Г. Поплавский, А. Ф. 
Крючковский и И. Е. Федотов бы
ли доставлены на борт американ
ского авианосца «Кирсардж », ко
торый утром 15 марта прибыл в 
Сан-Франциско.

Советская четверка показала 
образцы храбрости. стойкости, 
несгибаемой воли.

Баржа, на которой в обычных 
условиях мог бы поместиться 
лишь один грузовик, совсем не 
была приспособлена к плаванию 
в океане. Между тем, как указы
вается в сообщении морского ми
нистерства США, в районе дрей
фа советских смельчаков за 
последние недели бушевали силь
нейшие штормы с ветрами скоро
стью от 60 до 12 0  километров в 
час.

Героические моряки, дрейфо
вавшие 49 дней в Тихом океане, 
покрыли на потерпевшей аварию 
барже более 1 .6 0 0  километров.

Советские воины-герои 
в Сан-Франциско

- *

НЬЮ-ЙОРК, 16 марта. (ТАСС). 
Четверо советских воинов Асхат Зи- 
ганшин, Филипп Поплавский, Иван 
Федотов и Анатолий Крючковский, 
совершившие беспримерный в исто
рии семинедельный дрейф по Тихо
му океану, находятся сейчас в Сан- 
Франциско.

В отеле «Караван лодж», где они 
остановились, —  множество коррес
пондентов различных американских 
газет, стремящихся побеседовать с ‘ 
советскими воинами-героями.

Советские воины рассказали о 
.долгих днях плавания по бурному 
океану, о лишениях, которые им 
пришлось пережить, когда кончи
лось продовольствие и они начали 
испытывать острый недостаток 
пресной воды.

—  Самое страшное на море —  
это предаться отчаянию, потерять 
надежду, —  говорит Иван Федотов. 
—  Борясь со смертью, мы стреми
лись победить.

Советские юноши ни минуту 
не переставали бороться, хотя они 
сразу поняли, что течением и вет
ром их относит в открытый океан. В 
первые дни дрейфа они делали все 
возможное для того, чтобы испра
вить поврежденный двигатель баржи,

Г е р о и з м ,  м у ж е с т в о ,  
с и л а  д у х а

в  связи с 10-легием историческо- 
• го Стокгольмского воззвания о за

прещении атомного оружия 16 мар
та состоялось совместное заседание 
комиссий по разоружению и экпно- 
мическим вопросам, созданных при 
Советском комитете защиты мира.

I В своих выступлениях члены ко
миссий —  рабочие, деятели науки 
и культуры, представители общест
венности —  отметили усиление ак
тивности сторонников гонки воору
жения на Западе, особенно в Феде
ративной Республике Германии. Они 
единодушно высказались за укреп
ление связей советской обществен
ности с зарубежными миролюбивыми 
силами, выступающими за ликви
дацию «холодной войны» и разору
жение. за совместные действия в 
HHtej)ecax упрочения мира.

У^асгни1:и заседания направили в 
Женеву Комшегу десяти телеграм
му, в которой приветствовала от

крытие важных переговоров по раз
оружению.

Мы надеемся, говорится в теле
грамме, что Комитет десяти разрабо
тает в возможно короткий срок кон
кретные меры по реализации идеи 
всеобщего, полного и контролируе
мого разоружения, нашедшей еди
нодушную поддержку всех госу
дарств —  членов ООН и получив
шей одобрение в широких общест
венных кругах всего мира.

На заседании комиссии по разору
жению и экономическим вопросам 
было принято решение послать те
леграммы участникам Женевского 
совещания трех держав о прекраще
нии испытаний ядерного оружия. В 
этих телеграммах выражается на
дежда, что на совещании в ближай
шем времени,будет достигнута дого
воренность по всем пунктам согла
шения.

(ТАСС).

ОБЫКНОВЕННЫЕ, СОВЕТ
СКИЕ! Так ответил советский 
юноша, младший сержант Асхат 
Зиганшин на вопрос иностранного 
журналиста: Да знаете ли вы сами, 
какие вы люди?

Два простых этих слова солда
та ярко выражают исключитель
ную скромность, высокое чувство 
достоинства, спокойную, уверен
ную силу характера советского че
ловека — человека нового мира, 
воспитанного Коммунистической 
партией.

Когда закончилась Великая Оте
чественная война, старшему из них 
было всего лишь шесть лет. И все 
они — четверо — знают о воин
ском героизме, р подвиге их отцов 
и братьев в битвах за Родину 
лишь по рассказам других. Но 
всем строем советской жизни, всей 
нашей героической действительно
стью они были подготовлены, вос
питаны к преодолению любых 
трудностей, которые могут встре
титься на жизненном пути совет
ской молодежи.

И вот сегодня весь мир с восхи
щением говорит о героическом 
подвиге советских юношей Асхага 
Зиганшина, Филиппа Поплавского, 
Анатолия Крючковского и Ивана 
Федотова. Попавшие в беду, от
торгнутые разбушевавшейся сти
хией от берегов родной земли, по
терявшие всякую связь с миром, 
они 49 дней на небольшом суде-

отвечают на это. «Наша дружба. 
Так мы воспитаны», — говорит 
Анатолий Крючковский.

В подвиге четырех советских 
людей, как солнце в капле воды, 
отражаются черты советского об
раза жизни: дружба и взаимопо 
мощь народов, морально-политиче
ское единство нашего общества, 
животворный и-щейственный совет
ский патриотизм. Кто они, эти ге
рои? Простые советские люди, 
вчерашние рабочие и колхозники 
из разных мест нашей необъятной 
страны — с берегов Днепра, Вол
ги, Амура. Их объединяет одна 
мысль, одно чувство — служение 
своей великой социалистической 
Родине, своему народу — строи
телю коммунизма.

Когда вдумываешься в подвиг 
советских героев, в памяти вста
ют горящие .немеркнущим светом 
ленинские слова: «Мы идем тесной 
кучкой по обрывистому и трудному 
пути, крепко взявшись за руки». 
Так В. И. Ленин, характеризовал 
первых революционных борцов за 
социализм, посвятивших всю свою 
жизнь борьбе за народное счастье. 
Наша советская молодежь воспри
няла, впитала в себя героические 
традиции ленинской партии комму
нистов. Герои Тихого океана — 
живое олицетворение боевой со
ветской молодежи, до конца пре
данной великому делу коммуниз
ма. Как ни обрывист и труден был

нышке носились по безбрежным *** путь, они, крепко взявшись за 
просторам океана, в упорной борь- РУКи, прошли его с честью, пре-
бе преодолевая слепые силы’ при
роды. Из этой беспримерной борь
бы юные советские герои вышли 
победителями, и ничто не смогло 
поколебать их духа, сломить их 
воли.

Советский народ восхищен под
вигом своих сынов. Чувства наше
го народа ярко выражены в при
ветственной телеграмме товарища 
Н. С. Хрущева этим мужествен
ным людям:

«СВОИМ подвигом, БЕС
ПРИМЕРНОЙ ОТВАГОЙ ВЫ 
ПРИУМНОЖИЛИ СЛАВУ НА
ШЕЙ РОДИНЫ, ВОСПИТАВ
ШЕЙ ТАКИХ МУЖЕСТВЕННЫХ 
ЛЮДЕЙ, И СОВЕТСКИЙ НАРОД 
ПО ПРАВУ ГОРДИТСЯ СВОИ
МИ ОТВАЖНЫМИ И ВЕРНЫ
МИ СЫНАМИ».

Советская Родина! Любовь к 
ней определяет все мысли и чув
ства, поступки и действия совет
ского человека, в каких бы усло
виях он ни был, при каких бы об
стоятельствах ни находился. И 
вполне понятно, что, горячо побла
годарив своих спасителей .— аме
риканских моряков, советские юно
ши думали только об одном; скорее 
возвратиться на Родину. Страна 
ждет своих героев, готовит им ра
достную встречу.

В мировой литературе есть 
много рассказов о том, какие бед
ствия претерпевали люди, волей 
судеб затерянные в океане. Были 
среди них и такие, которые отли
чались мужеством и храбростью. 
Но никогда еще не было, чтобы 
перед лицом постоянно грозящей 
опасности и в столь долгое время 
коллектив людей сохранял самооб
ладание, выдержку, дисциплину, 
чувство долга, товарищества, вы
сокие моральные качества и созна
тельность. Такой пример показали 
советские люди.

Чем объяснить их подвиг, какая 
сила помогла им преодолевать не
имоверные трудности? Они сами

одолев все препятствия и прегра
ды. Стремление нашей молодежи 
хорошо выражают слова известной 
«Песни энтузиастов»:

Нам нет преград ни в море, 
ни на суше,

Нам не страшны ни льды,
ни облака.

Пламя души своей, знамя
страны своей

Мы пронесем через миры и 
века.

Подвиг советских героев глубоко 
взволновал мировую обществен
ность, вызвал живой интерес во 
всех странах мира. Они встретили 
горячий прием в США, на землю 
которых вступили после тяжелых 
испытаний. В благородном поведе
нии американских моряков, в за
ботливом отношении к советским 
юношам американских властей со
ветские люди видят выражение 
отношений дружбы, которые раз
виваются между СССР и США. 
Товарищ Н, С. Хрущев в телеграм
мах пре.зиденту США г-ну Дуайту 
Д. Эйзенхауэру и мэру города 
Сан-Франциско г-ну Джорджу 
Кристоферу выразил благодар
ность за спасение четырех* отваж
ных советских юношей, за оказан
ный им теплый и дружественный 
прием.

Примечательны высказывания 
рядовых американцев. Моряк 
Джордж Келли говорит; «Я пора
жен, я не нахожу слов, чтобы вы
разить свое восхищение пх герой
ством». «Русские, — заявил ра
бочий по ремонту дорог Питер 
Фокс, — какие-то необыкновен
ные люди, на мой взгляд. Я знаю 
их еще по прошлой войне, когда 
мы вместе сражались в Европе. 
Помните их Сталинград? Помните, 
как они ломали спину Гитлеру? 
Это же чудеса! И сегодня эти чу
деса, как видите, они продолжают. 
Я уверен, что эти мальчики так же 
вели бы себя и в бою. Русские, 
онй, наверное, все такие!».

Яркий образ советского солдата 
дал М. Шолохов в своем замеча
тельном рассказе «Судьба челове
ка», Герой этого рассказа Андрей 
Соколов — человек необычайной 
духовной силы. Прошедший через 
горнило войны, он не сломлен, не 
побежден ею. Вот он идет со своим 
маленьким приемным сыном. Вме
сте с автором читатель верит, что 
«этот русский человек, человек не
сгибаемой воли, выдюжит, и около 
отцовского плеча вырастет тот, ко
торый, повзрослев, сможет все вы
терпеть, все преодолеть на своем 
пути, если к этому позовет его Ро
дина». Таковы они, наши сегод
няшние герои, повзрослевшие 
сверстники маленького Соколова.

Советская страна — в расцвете 
своих жизненных сил. Каждый ее 
день полон напряженного труда, 
массового героизма народа, осуще
ствляющего исторические решения 
XXI съезда КПСС. Подвиг четы
рех советских юношей, мужествен
но выдержавших борьбу со стихи
ей, показавших пример служения 
Родине, вдохновляет нашу моло
дежь, всех советских людей на но
вые славные дела во имя укреп
ления мира во всем мире, во имя 
победы коммунизма.

(Передовая «Правды» за
17 марта).

до последнего момента они пред
принимали попытки поймать рыбу с 
помощью крючков, изготовленных из 
гвоздей и проволоки.

На 16-й  день дрейфа кончились 
консервы. Кончилась питьевая вода 
и вода, находившаяся в двигателе, 
и они стали собирать дождевую во
ду. Бывали дни, когда приходилось 
довольствоваться двумя глотками 
воды.

—  Когда нам не хватало матери
альных благ, —  с улыбкой вспоми
нает Иван Федотов, —  мы восполня
ли их развлечениями.

На борту баржи случаттно оказа-- 
лись гармонь, принадлежавшая Фи
липпу Поплавскому, и сборник со
ветских песен. Даже в самые тяже
лые минуты юноши пели песни 
«Тиш ина», «Снежинка» и другие.

В кубрике оказались книги —  
Джек Лондон, Мопассан —  и голод
ные, измученные беспрерывными 
штормами юноши перечитывали их.

Кончилось продовольствие, и сол
датам пришлось варить « с у п »  из 
сапог.

—  Когда мы сварили гармонь, —  
шутит Иван Федотов, —  мы выну
ждены были петь без аккомпанимен- 
та.

2 марта днем А. Зиганшин . заме
тил проходящий в четырех километ
рах от баржи корабль. Отчаянные 
усилия советских воинов привлечь 
к себе внимание не увенчались у с
пехом. Ночью 6 марта в сильней
шую грозу они вновь видели на го
ризонте очертания большого судна. 
Солдаты включили сигнальные огни, 
однако и этот корабль скрылся в 
темноте.

Третий раз советские люди виде
ли какое-то судно 7 марта, и вновь 
оно прошло мимо.

Ни голод, ни жажда не смогли 
сломить мужественных сынов совет
ского народа. До последнего дня 
дрейфа они проявляли выдержку, 
стойкость и замечательное чувство 
дружбы.

Перед тем как покинуть авиано
сец «Кирсардж», советские солдаты 
поблагодарили американских моря
ков за спасение и за теплый прием, 
оказанный им на борту корабля.

15 марта советских героев друже
ски приветствовал мэр Сан-Франци
ско Джордж Кристофер. Он вручил 
им памятные «ключи от города». 
16 марта четверо советских солдат 
знакомились с достопримечательно
стями Сан-Франциско.

Иван Федотов и Анатолий Крюч
ковский. беседовавшие с корреспон
дентом Т.\СС по телефону, передают 
горячий привет веем родным, това
рищам и знакомым. Советские вои
ны просят передать, что они с не
терпением ждут возвращения на Ро
дину.

СССР, с работой центральной стан* 
ции по искусственному осеменению 
сельскохозяйственных животных 
Всесоюзного института животновод
ства, с Братцевской птицефабрикой 
Московского городского совнархоза и 
с опытом организации беспривязного 
содержания крупного рогатого скота 
в колхозе им. XX партсъезда Москов-< 
ской области.

Участников совещания-семинара 
принял член Президиума ЦК КПСС, 
секретарь ЦК тов, Суслов М. А.

УЛЬЯНОВСК. В этом старинном волжском городе 1 0 /2 2 /  апреля 
1870  года в семье инспектора народных училищ Ильи Николаевича 
Ульянова родился Владимир Ильич Ульянов (Ленин) —  основатель 
первого в мире социалистического государства.

Жителям горота хорошо знаком деревянный лом на улице Ле
вина (бывшая Московская), в котором долгое время жила семья 
Ульяновых. С ноября 1 9 2 9  года дом преобразован в музей 
В. И. Ленина.

Время будто и не тронуло лом Ульяновых. Он предстает таким, 
каким был 80  —  90 лет назад.

С чувством особого волнения посетители входят в комнату Вла
димира Ильича. Простая обстановка. Ничего лишнего. Железная 
кровать у окна, стол и два венских стула, географическая карта, 
полка книг, учебников.

Девяти с половиной лет, в 1 879  году, Володя Ульянов поступил 
в гимназию. Учился он отлично. Будучи первым учеником, охотно 
помогал в учебе товарищам.

В книге отзывов посетителей —  тысячи записей, идущие от 
сердца слова на русском, албанском, болгарском, китайском, фран
цузском, английском и других языках.

За 30  лет дом-музей посетили почти два миллиона человек.
На снимке: в доме-музее В. И. Ленина, У стола в комнате Вла

димира Ильича .Ульянова (Ленина).
\  (Фотохроника ТАСС).

К ленинским дням
☆

Ленинские 
чтения для 

томичей
Большой интерес у  слушателей 

вызвали Ленинские чтения, со
стоявшиеся на днях в клубе име
ни Сталина. Член Общества по 
распространению политических и 
научных знаний А. Т. Макаева 
прочла лекцию на тему 
«В . И. Ленин —  наш друг и то 
варищ », Желающих послушать 
Ленинские чтения собралось столь
ко, что зал клуба, рассчитанный 
на 2()0 мест, не вместил всех . 
Ленинские чтения проводятся в 
клубе имени Сталина каждое во
скресенье.

Для населения Томска два ра
за в месяц организованы Ленин
ские чтения в городском Доме по
литического просвещения горко
ма КПСС. Воскресные Ленинские 
чтения регулярно проводятся 
также на спичечной фабрике 
«Сибирь» и в Доме культуры 
электромеханического завода.

В среду в Томском городском 
комитете КПСС состоялся семи
нар руководителей агитколлекти
вов.

Участникам семинара расска
зали о тематике и методике бесед 
к ленинским дням, сообщили о 
недавно опубликованных доку
ментах о В. И. Ленине.

В честь 90-летия 
со дня рождения 

Ильича
в .  Томске при домоуправлении 

3 состоялось открытое пар
тийное собрание, посвященное 
подготовке к 90-летию со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина.

Доклад о жизни и деятельно
сти В. И. Ленина сделал инструк
тор обкома КПСС тов. Чепин.

Выступивший на собрании 
старейший коммунист, пенсионер 
тов. Стятюгин рассказал собрав
шимся о встречах с Владимиром 
Ильичом. Тов. Стятюгин служил 
в Петроградском пулеметном пол
ку и был в числе солдат, встре
чавших Ленина в первые дни ре
волюции в 1917  году на Финлянд
ском вокзале.

—  Памятная встреча с родным 
Ильичам произошла у меня и на 
II съезде Советов, на котором 
мне посчастливилось присутство
вать и слушать историческую 
речь вождя, —  говорил тов. 
Стятюгин.

Коммунисты решили развер
нуть широкую массово-политиче
скую работу среди населения, ор
ганизовать соревнование по бла
гоустройству, озеленению и улуч
шению санитарного состояния 
дворов, улиц, квартир своего до
моуправления.

И. Т. Марченко ~ 
зарегистрирован 

кандидатом в депутаты 
областного 

Совета депутатов 
трудящихся

2 7  марта в Томском городском из
бирательном округе IN” 8 будут про
водиться выборы депутата в обла
стной Совет вместо выбывшего де
путата.

17  марта состоялось заседание ок
ружной избирательной комиссии 
этого избирательного округа.

Рассмотрев поступившие в комис
сию протоколы собраний избирате
лей по выдвижению кандидата в 

депутаты областного Совета депута
тов трудящихся, комиссия едино
гласно решила зарегистрировать 
кандидатом в депутаты областного 
Совета депутатов трудящихся по из
бирательному округу 8 Марченко 
Ивана Тихоновича, 1 9 0 8  года рож
дения, первого секретаря Томского 
обкома КПСС, выставленного кол
лективами вагонного депо станции 
Томск-П и 6-й  дистанции пути Том
ской железной дороги.
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М н о ж и т ь  д е л а  
р у к  м о л о д ы х

■ Парню 20 яет. Он стоит на три
буне коренастый, опаленный мороз
ным ветром. Был колхозным счетово
дом. Затем пошел на тракторный 
прицеп. Работал учетчиком. А недав
но правление колхоза доверило ему 
руководство молочнотоварной фер
мой.

У него еще мало знаний и опы
та, но есть Страстное желание свои
ми руками претворять в жизнь исто
рические решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, быть активным бор
цом за выполнение обязательств, 
принятых тружениками села.

Вот уже в течение нескольких 
лет надои молока на ферме как буд
то застыли: цифра 1 .5 00  килограм
мов на корову не увеличивается. Со
брал новый заведующий доярок: до 
каких пор будем топтаться на мес
те? Обсуждали горячо, деловито, 
решили надоить в этом году по две 
тысячи Килограммов молока на ко
рову.

Немного еще сделал на ферме мо
лодой руководитель. Лишь устано
вил строгий порядок расходования 
кормов, организовал их регулярную 
подвозку. Но даже эти меры позво
лили заметно повысить надои моло
ка,Идти туда, где ты нужнее, и Отдавать делу весь жар своей души И всю силу ума и молодых рук Стало нормой поведения не только этого МОЛОДОГО человека, вожака молодежи Колхоза «Сибиряк» Туган- ского района Николая Гавриленко.

О МНОГИХ таких же беспокойных, 
настойчивых, энергичных комсо
мольцах говорили участники плену
ма обкома Комсомола, собравшиеся 
Позавчера обсудить, что нужно еще 
сделать, чтобы молодежь области ус
пешно выполнила обязательства по 
производству продуктов сельского 
Хозяйства (с докладом выступил се 
кретарь обкома ВЛКСМ тов. Конь
ков).

В зале, кроме членов обкома, бы
ли молодые передовики колхозного 
производства. Выступая, они гово
рили о твердой решимости выпол
нить свои обязательства.

«Наш Чиж» —  так называет мо
лодежь области молодого свинаря 
колхоза «Р ассвет» Зырянского рай
она ,)1еона Бренинга. Он первый в 
нашей области последовал примеру 
Знатного свиновода страны Ярослава 
Чижа. Бывший тракторист, он не
давно перешел на свиноводческую 
ферму и решил в этом году вырас
тить 1 .0 0 0  свиней.

—  Обязательство высокое, на пу
ти к его выполнению предстоит пре
одолеть много трудностей. Но я ком
сомолец, и должен сдержать свое 
слово, —  заявил на пленуме Леон.

«Взялся за гуж, не говори, что не 
дю ж », —  напомнила в своем вы
ступлении добрую русскую послови
цу птичница колхоза имени Калини
на Кожевниковского р.чйона Фая 
Помазкина. Еще совсем недавно она 
была работницей томской типогра
фии. Призыв партии в ближайшие 
годы резко увеличить производство 
продуктов. сельского хозяйства на
шел горячий отклик в молодом серд
це комсомолки. И вместе с подруга
ми Фая поехала на постоянную ра
боту в колхоз. Много еще трудностей 
у  девчат. Но если ты комсомолец, 
если горишь желанием внести свой 
вклад в борьбу труасеннков села за 
выполнение обязательств, любые 
трудности будут преодолены.

На пленуме назывались имена 
многих передовиков, приводились 
яркие цифры, показывающие их са
моотверженную борьбу за выполне
ние обязательств.

А обязательства на второй год 
семилетки сельская молодежь обла
сти взяла большие. Решено вырас
тить 3 00  тысяч голов птицы, в том 
числе 1 00  тысяч водоплавающей, за
контрактовать у  населения 30 ты
сяч телят, откормить 20  тысяч сви
ней, вырастить 30 тысяч телят, до
биться получения урожая кукурузы 
по 3 0 0 — 350  центнеров с гектара 
на площади 10 тысяч гектаров. Мо-

С пленума 
Томского 

обкома ВЛКСМ

лодые доярки обязались надоить по 
две —  три с половиной тысячи ки
лограммов молока на корову.

Многие сельские комсомольские 
организации всю свою деятельность 
по,дчинили выполнению этих обяза
тельств. Комсомольцы Молчановско- 
го, Асиновского, Шегарского, Пыш- 
кино-Троицкого районов успешно 
проводят работу по контрактации те
лят. Молодые птичницы Томского 
совхоза будут выращивать в этом 
году 20 тысяч уток. Молодежь Бак- 
чарского района сейчас оборудует 
птичники, строит батареи для содер
жания цыплят.

Но это лишь первые шаги моло
дежи по выполнению обязательств, 
успехи отдельных передовиков. Уча
стники пленума отметили, что во 
многих районах, колхозах еще плохо 
выполняются обязательства. Вклад 
молодежи в увеличение производст
ва молока, мяса, яиц еще очень не 
велик. Многие комсомольские орга
низации села не приняли действен
ных мер для выполнения принятых 
обязательств.

Совершенно неудовлетворительно 
выполняются обязательства по вы
ращиванию птицы, особенно водо
плавающей. Мало что делает моло
дежь по подготовке к выращиванию 
кукурузы.

Что нужно сделать, чтобы успеш
но выполнить обязательства? Преж
де всего надо, говорили участники 
пленума, чтобы каждый комсомолец, 
каждый юноша и девушка села глу
боко осознали, что выполнение обяза
тельств зависит от каждого из них. 
Но многие комсомольские организа
ции еще не дошли до каждого молодо
го человека, не помогли ему понять, 
что его место на передовой линии 
борьбы за увеличение производства и 
продажи государству продуктов сель
ского хозяйства.

К сожалению, некоторые комсо
мольские работники даже не инте
ресуются, как выполняются обяза
тельства, мирятся с косностью, рав
нодушным отношением отдельных 
руководителей колхозов к инициати
ве молодых новаторов.

Вот пример. Многое должен сде
лать Леон Бренинг, чтобы выпол-, 
нить свое высокое обязательство. Он 
прилагает все усилия, чтобы сдер
жать слово. Но с удивительным рав
нодушием относится правление кол

хоза к его работе. На ферме до сих 
пор не проведена простейшая меха
низация. И это не вызывает беспо
койства ни у  колхозной комсомоль
ской организации, ни у Зырянского 
райкома ВЛКСМ.

На пленуме шел разговор о необ
ходимости резкого улучшения рабо
ты аппарата обкома, райкомов ком
сомола. Пора покончить, говорил в 
своем выступлении Н. Гавриленко, с 
Методами телефонного руководства. 
Комсомольские работники должны 
быть там, где решается судьба обя
зательств молодежи.

Большую роль призвана сыграть 
молодёжь села в распространении и 
внедрении передового опыта в кол
хозное производство.

Борьба за выполнение обяза
тельств по увеличению производст
ва продуктов сельского хозяйства—  
это дело не только сельской молоде
жи, а и горожан. 100 молодых рабо
чих промышленных предприятий 
Томска выехали в последнее время 
на постоянную работу в колхозы об
ласти. Десятки молодых патриотов 
районных центров области изъявили 
желание своими руками прпизводить 
продукты сельского хозяйства. Этот 
славный почин нужно шире распро
странить среди молодежи города.

Комсомольцы, молодежь Томска 
В порядке шефской помощи могут 
помочь своим сельским товарищам в 
строительстве птичников, механиза
ции трудоемких процессов в живот
новодстве.

Участники пленума отмечали, что 
непременным условием успешного 
выполнения обязательств является 
дальнейшее усиление организацион
ной и массовой работы комсомоль
ских организаций. Необходимо по
высить ответственность за выполне
ние обязательств всех комитетов 
комсомольских организаций и их се
кретарей.

Выполнению обязательств должна 
содействовать массово-политическая 
работа комсомольских организ щий. 
Комсомольцы призваны сыграть 
большую роль в организации к ш - 
кретнпй наглядной агитации, созда
нии агитбригад, развитии художест
венной самодеятельности.

По обсужденному вопросу п.1енум 
принял соответствующее постанов
ление.

В работе пленума принял участие 
секретарь обкома партии тов. Лукь- 
яненок.

V  '
После окончания работы пленума 

группе молодых передэгшкоя сель
ского хозяйства области бы.чи вруче
ны почетные грамоты ЦК ВЛКСМ и 
обкома комсомола, а также ценные 
подарки. ' .

С. ВИКТОРОВ.
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РАЗВИТИЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ 
НАУК В СИБИРИ

Николай Дубовцев — лучший вальщик Сулзатского лесопункта Молчановского леспромхоза.Встав на ленинскую трудовую вахту, передовой рабочий сменные задания ежедневно выполняет на 130— 140 процентов.Фото М . Константинова.Автоматическая линия для сборки манометров
Во Всесоюзном научно-исследова

тельском технологическом институте 
приборостроения разработан проект 
первой в Советском Союзе роторной 
линии для автоматической сборки 
манометров. На роторах, связанных 
между собой транспортными устрой
ствами. будет собираться до 720  
манометров в час. тогда как сейчас 
30 человек за это же время собира
ют лишь 30 поиборов,

Промышленный образец этой ро
торной линии будет изготовлен во 
второй половине .1960  года завода
ми Томского совнархоза.

_ _ _ _ _ _ _ _  (ТАСС),

Химический способ 
консервирования 

зерна
Химический способ консервирова

ния фуражного зерна разработан во 
Всесоюзном научно-исследователь
ском институте коневодства. В каче
стве средства, предохраняющего зер
но от порчи и прорастания в небла
гоприятных погодных условиях 
уборки урожая, ученые поедЛожи.ти 
использовать пиросульфит натрия.

Обработка фуражного зерна этим 
химикатом совершенно безвредна 
ДЛЯ животных: чевез некоторое вре
мя пиросульфит натрия распадается 
и улетучивается.

Сейчас в институте ведутся ра
боты по улучшению свойств препа
рата и способов его применения.

(ТАСС),

БОЛЬШОЕ БУДУЩЕЕ СЕЛЕНОВЫХ ПОЛУПРОВОДНИКОВТ А Ш К Е Н Т , 16 марта. (Т А С С ). Выдающихся успехов в создании более совершенных селеновых выпрямителей добилась лаборатория полупроводников физико-технического института Академии наук Узбекской С С Р , возглавляемая К . Г . Трофимовым.Изучением селена ученый занялся в период своеобразного кризиса этого вида полупроводников: тогда считалось, что он уже «исчерпал» себя, что. в частности, изготавливаемые из него выпрямители могут выдерживать напряжение электрического тока лишь в двадцать вольт. Но Трофимов был настойчив в своих поисках. Его вдохновляло то, что селен во много раз дешевле широко используемых германиевых и кремниевых полупроводников. И вот результат — отечественная промышленность наладила выпуск сконструированных им селеновых элементов серии « Т » (по имени изобретателя).

рабочее напряжение которых составляет 45— 60 вольт.Однако это только начало. 13 лаборатории К . Г. Трофимова получены элементы с обратным напряжением в несколько сот вольт. Такой показатель не был достигнут еще нигде в мире. Разработана также конструкция выпрямителей, допускающая их многократную токовую перегрузку и позволяющая значительно повысить их рабочую мощность. Это может дать государству миллионы рублей экономии.А  в мечтах исследователей—  создание малогабаритных сверхмощных выпрямителей, которые, если установить их на электровозах, помогут отказаться от дорогих тяговых подстанций, преобразующих переменный ток в постоянный.Но есть у Трофимова и другая, заветная мечта: продвинуть селен в гелиотехнику. Селен потому-то и привлек внимание ученых, что одной из его заме

чательных особенностей является свойство увеличивать электропроводность под влиянием солнечных лучей.—  Сейчас теоретически доказано, —  рассказывает К. 1\ Трофимов, — что около 25 процентов солнечной энергии, попадая на селеновый фотоэлемент, может преобразоваться в электрическую. Это значит, селеновая пластинка размером в четыре квадратных метра способна дать один киловатт электроэнергии.

Каковы планы развития науч
ной работы в области обществен
ных наук в Сибири?

С таким вопросом обратился 
наш корреспондент к председате
лю Постоянной комиссии по об
щественным наукам Сибирского 
отделения Академии наук СССР 
профессору И. И. Матваенкову.

Вот что рассказал ученый.V
Научными исследованиями в 

области общественных наук в 
Сибири сейчас занимается не
сколько научно-исследователь
ских учреждений Академии наук 
СССР. Это Новосибирский инсти
тут экономики и организации 
промышленного производства, 
Институт языка, литературы и 
истории в Якутске, отдел эконо
мики и географии Якутского фи
лиала Академии наук СССР, от
делы истории, археологии И эко
номики Дальневосточного филиа
ла Академии наук, отдел эконо
мики и географии Восточно-Си
бирского филиала Академии наук 
СССР, отделы зарубежного Во
стока, искусств, истории, архео
логии и этнографии, языка, пись
менной литературы и фольклора, 
экономики и географии Бурятско
го комплексного научно-исследо
вательского института. В Сибири 
и на Дальнем Востоке насчиты
вается 83 высших учебных заве
дения, в которых имеется более 
200  кафедр общественных наук. 
Научную работу в области обще
ственных наук ведут почти 900  
человек.

За семилетие, планируется по 
общественным наукам в Сибири 
и на Дальнем Востоке разрабо
тать 1 .128  тем, подготовить 450 
монографий и брошюр, 53 док
торских и 26 8  кандидатских 
диссертаций, издать 15 словарей. 
Историки предполагают исследо
вать 565  тем, философы —  150 
тем, филологи —  28 2  темы и 
экономисты —  131 тему.

Перед историками Сибири по
ставлена большая задача —  со
здать многотомную историю Си
бири и Дальнего Востока, а так
же совместно с представителями 
других общественных наук подго
товить Советскую Сибирскую Эн
циклопедию.

Как видно, запланирован очень 
большой объем научно-исследова
тельских работ. Возникает необ- 
ходяадсть создать единый науч
но-исследовательский центр по 
общественным наукам в Сибири. 
Предполагается в этом году 
приступить к организаций в 
Новосибирске ведущего , на
учно -  исследовательского ин
ститута по общественным на
укам в системе Сибирского отде
ления Академии наук СССР с сек
торами истории, археологии и эт
нографии, философии, литерату
ры и языка. Впоследствии на ос
нове этого комплексного инсти
тута будут созданы самостоя
тельные институты. В этом го
ду создается также отдел исто-, 
рии, археологии, этнографии, 
языка и фольклора в Северо-Во
сточном комплексном научно-ис
следовательском институте в Ма
гадане. Сибирское отделение Ака
демии наук СССР наметило также

К о л п а ш е в с н о 1М р а й о н е
-i Я W  .V,
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За иатдыв 34 часа— дом
Коллектив деревообрабаты. 

Бающего цеха Кетского лесозавода освоил производство де
шевых стандартных домов, 
предназначенных для одной 
семьи. В Нем три комнаты и 
кухня.Перед домостроителями поставлена задача — дать во втором году семилетки 15 тысяч квадратных метров жилой площади. Рабочие справляются с этой задачей. Почти через каждые 34 часа изготавливается новый жилой дом.Новая продукция поступает в лесоторговые склады области.А . Г А И Ш У Н , инженер Кетского лесозавода.

Первые вестнини весны
По утрам нередко метет поземка. Колючие снежинки Постукивают в окна бревенчатого дома. В  помещений тепло. Тишину нарушает многоголосый писк трех тысяч только что выведенных цыплят. Это на Колпашевской инкубаторноптицеводческой станции почти на полтора месяца раньше прошлых лет наступила горячая пора.

За первой партией цыплят прибыли члены колхоза «П уть ленинизма». Немало трудностей предстоит преодолеть первым вестникам весны, прежде чем они доберутся до фермы. Но колхозные птицеводы все предусмотрели, чтобы сохранить первый выводок.К  первому мая Станция выведет для колхозов 65— 70 тысяч цыплят. И . А Р С Е Н И Н , директор Колпашевской инкубаторно - птицеводческой станции.
Вечер отдыха ветеранов 

труда. . .  Хор исполнил старинную революционную песню «Смело, товарищи, в ногу». О коло трёх
сот человек, сидящих в зале, ее подхватили. Так в городе Колпашево закончился вечер отдыха ветеранов труда.Ра.знообразной была программа концерта.Большую подготовительную работу провела культурно-массовая комиссия совета пенсионеров, созданного при горисполкоме, чтобы организовать коллектив художественной самодеятельности ветеранов труда, который выступил иа этом концерте.

„Стряпуха" на сцене 
народного театраПолевой стан. У  плиты хл о . почет женщина. Скоро обед, —  того и гляди, нагрянут с полей механизаторы... Это одна из первых сцен комедии «Стряпуха» А . Софронова. которую поставил Колпашевский народный любительский театр.Коллектив (режиссер В . Пи- калов) создал правдивые, запоминающиеся образы людей колхозной деревни. Зрители заслуженно награждают аплодисментами плановика артели «Родина» 3 . Трингорт, исполняющую роль героини пьесы Павлины Хуторной. Они тепло встречают Р . Ш утова, сумевшего ярко и убедительно раскрыть характер Степана Казанца.Ё  ролях комбайнеров выступили работник артели «Цветущий сад» Тов. Поздняков и слесарь геофизической экспедиции тов. Хитров. Роли бригадира колхоза Галины Сахно и ее матери Дарьи Архиповны сы-

VН а снимке: новый Дом культуры рабочих Колпашевского рыбоконсервного комбината. Фото Ф . Хитриневича.
На причалах 

и в мастерснихН а причалах и в механических мастерских НарымскОй сплавной конторы наступило оживление. Встав на трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения В . И . Ленина, сплавщики деятельно готовятся к навигации второго года семилетки. значительно быстрее и качественнее идет ремонт самоходного фглота.Одновременно коллектив механической мастерской своими силами ведет строительство жи-- лых домов и двух сплоточных агрегатов. Закончены все деревянные работы и начат монтаж. К  1  апреля будет завершена сборка нового крана для подъема судов, у  которых поломаны подводные механизмы. Установка Такого крана в Кузурово позволит резко сократить сроки аварийных работ.Строители и ремонтники обязались к 2 0  апреля сдать в эксплуатацию новые агрегаты.
И. б а р ы Ш ё в .бухгалтер механической мастерской Нарымской сплавной конторы.

грали библиотекарь тов. Фомина и пенсионерка тов. Пашкова.Народный театр побывал в селе Подгорном ЧаинскогО района.
За прилавком 

В. И. Басанова
В. и .  Басанова —  одна из лучших работниц прилавка Колпашевторга. Работая -з а в е дующей отделом центрального Магазина города, она пользовалась большим уважением у покупателей. Месяц тому назад Валентина Ивановна подала в торг заявление ,с просьбой направить ее на отстающий участок торговли. Просьба тов. Басановой была удовлетворена.За короткий срок в магазине Ай 7, где ранее плохо обслуживали покупателей, Валентина Ивановна навела порядок, план товарооборота в феврале был выполйен на 116 процентов. Успешно Трудится тов. Басанова и в марте.В . К Л И М О В , 

заведующий торговым 
отделом Колпашевторга.

создание научно-исс.дедователь- 
ских учреждений по обществен
ным наукам в Томске, Краснояр
ске,, Иркутске, Улан-Удэ, Влади
востоке.

Главная задача, которую дол
жны решать сейчас философы, 
историки, экономисты Сибири 
вместе с учеными всей страны, 
работающими в области общест
венных наук, —  это преодоление 
известного отставания от жизни, 
от практики коммунистического 
строительства и задач идеологи
ческой работы. К этому призывает 
нас постановление ЦК КПСС «О 
Задачах партийной пропаганды в 
современных условиях». «Многие 
экономисты, философы, историки 
и другие научные работники, —  
говорится в этом документе, —  
Не преодолели элементов догма- 
тизма, не проявляют смелого и 
творческого подхода к жизни, к 
опыту борьбы масс, слабо разра
батывают актуальные теоретиче
ские и практические вопросы, ча
сто находятся в плену устарелой 
и бесплодной проблема Гики».

Эти недостатки полностью от
носятся и к нам, ученым Сибири.

Некоторые наши историки счи
тают, например, что тему для на
учного исследования можно най
ти лишь в далеком прошлом. 
Многие актуальные проблемы, со
временности не разрабатываются 
ими. Это отставание от жизни 
проявилось и в тематике Докла
дов и научных сообщений на 
проходящей конференции. В Том
ске работает секция исгорйп Си
бири и Дальнего Востока совет
ского периода. Многие доклады 
и сообщения на заседаниях сек
ции были интересны и , актуаль
ны. Но нельзя сказать, что темы 
всех докладов и научных сообще
ний на конференции актуальны. 
Как правило, в них освещается 
история первых , лет Советской 
власти и периода первых пятиле
ток. Но почти нет докладов и со
общений, посвященных истории 
послевоенного периода, практике 
коммунистического строительст
ва.

Например, на Конференцию 
представлены тезисы сообщений 
3. А. Плясовой (Томск) об укреп
лении колхозных партийных ор
ганизаций Западной Сибири в 
третьей пятилетке, Н. С. Марты
новым (Абакан) —  «Сельские 
Советы Западной Сибири в борь
бе за организационно-хозяйствен
ное укрепление колхозов (19ЯЗ 
—  1934  годы )». Я не хочу ска
зать. что эти темы совсем не ну
жны. Но действительно актуаль
ной, боевой сейчас является, на
пример, тема о борьбе парторга
низаций Сибири за крутой подъ-. 
ем сельского хозяйства в послед

ние годы. А по этому вопросу 
нет докладов и сообщений на кон
ференции.

Неплохое сообщение сделал 
А. С. Дружинин (Кемерово) на 
тему: «Коммунисты Кузбасса —  
инициаторы и руководители со
циалистического соревнования 
шахтеров за досрочное выполне
ние первой пятилетки».. А о со
циалистическом соревновании на 
современном этапе, о движении 
бригад коммунистического труда 
никто не подготовил ни доклада, 
ни сообщения.

Центральный Комитет партии 
призывает нас смелее вторгаться 
в жизнь, обобщать практику ком
мунистического строительства, 
творчески разрабатывать корен
ные проблемы современности, ос
новные закономерности перера
стания социализма в коммунизм.

Серьезными недостатками ■ в 
научной работе являются ме.чко- 
гемье, кустарничество. Многие 
научные работники не решаются 
взяться за исследование акту- 
а.чьных больших вопросов, не 
владеют достаточно методикой 
научного исследования, не умеют 
выбрать для научного исследова
ния вопрос действительно акту
альный.

В ряде вузов нет достаточно ква
лифицированного научного руко
водства научно-исследовате.чь- 
ской работой преподавателей ка
федр общественных наук. Допу
скаются распыленность, паралле
лизм в научных исследованиях.

Для координации научной ра- ‘ 
боты президиум Сибирского отде
ления Академии наук СССР со
здал Постоянную комиссию по 
общественным наукам. Свою ра
боту комиссия начала с того, что 
определила главные проблемы 
научных исследований в области 
общественных наук на семилетие. 
Эти проблемы утверждены на об
щем собрании Сибирского отделе
ния Академий наук и по.чучйли 
одобрение на пленарном заседа
нии проходящей сейчас научной 
конференции.Для Комплексной разработки важнейших вопросов по проблемам создаются творческие группы научных работникев различных городов. Мы думаем, что такие творческие коллективы смогут преодолеть паралле.чизм, подготовить ценные монографии, обобщающие тру.ды, сборники статей, поднять научно-йгследо- зательскую работу на бо-'̂ ес высокий уровень.

Для планирования, координа
ции и руководства научными ис
следованиями создается научный 
совет по истории Сибири и 
Дальнего Востока, а также будут 
созданы научные советы по дру
гим главным проблемам.

Конференция продолжает 
свою работу

На утреннем заседании подсекции 
истории Октябрьской социалистиче
ской революции и гражданской вой
ны 16 марта были заслушаны докла
ды, освещающие события граждан
ской войны в Сибири. В. А. Еадейкин 
(Кемерово) рассказал о вкладе рабо
чего класса Кузбасса в разгром бело
гвардейцев и интервентов. Кандидат 
исторических наук Л. М. Папин (Мо
сква) остановился на вопросе об ос
вобождении Восточной Сибири. В до
кладе кандидата исторических наук 
А. Г. Солодянкина (И ркутск) была 
показана борьба иркутских коммуни
стов с колчаковщиной.

Роль Временного Сибирского пра
вительства в подготовке колчаков
ского переворота раскрыта в иссле
довании кандидата исторических на
ук М. Е. Плотниковой (Томск). Ра
ботник Института истории Академии 
наук Г. Е. Рейхберг осветил ряд во
просов борьбы за власть Советов в 
Забайкалье.

На этом ясе заседании был заслу
шан доклад сотрудника Института 
марксизма-ленинизма при ЦК КПСС 
кандидата исторических наук Л. М. 
Спирина на тему «Боевые действия 
частей Красной Армии в Сибири в 
1 9 1 9 — 1 920  годах».

На вечернем заседаний Подсекции 
продолжалось обсуждение заслушан
ных докладов и был сделан ряд науч
ных сообщений. С сообщениями вы
ступили кандидаты исторических 
наук Д. К. Шелестов (Москва), 3. А. 
Аминев (Уфа), И. И. Кузнецов 
(Иркутск), научные работники И. И. 
Крамаренко (Барнаул), А. А. Желва- 
кова (Омск).

Кандидат исторических наук А. А. 
Лукин (Сталинск) рассказал о про
никновений американского и англий
ского Капитала в Сибирь накануне 
Великой Октябрьской революции.

С интересом присутствующие вы
слушали воспоминания и критиче
ские замечания, высказанные ста
рыми большевиками по докладам и 
отде.чы1ым работам историков. На 
этом заседании выступили член 
КПСС с 191б года М. М. Сахьянова 
(М осква), Т. С. Мухачев и Н. К. Обу
хов (Новосибирск).

Председатель военного научного 
общества при Новосибирском окруж
ном Доме офицеров Г. П. Сокуров 
рассказал о большой экспедиции по 
изучению боевых действий чумыш- 
ских партизан, проделавшей маршрут 
в 3 .000  километров. О результатах 
аналогичной работы на Южном Урале 
сообщил М. Д. Машин (Челябинск).

На утреннем заседании подсекции 
истории социалистического строи
тельства заслушано четыре доклада. 
Кандидат исторических наук В. Ы. 
Потемкин (Кемерово) рассказал о 
промышленном развитии Кузбасса за 
годы Советской власти. «Партийные 
организации Западной Сибири во г.та- 
ве социалистического соревнования 
тружеников тыла в годы Великой 
Отечественной войны 1 9 4 1 — 1945 
годов» —  с таким докладом высту
пил кандидат исторических наук 
Ю. А. Васильев (Тюмень). Тема ис
следования кандидата исторических 
наук В. М. Аржанова (Ленинград), 
—  деятельность Коммунистической 
партии по обеспечению безо.часно- 
сти дальневосточных границ СССР 
в 1 932  —  1 9 4 5  годах. Канди
дат исторических наук Л. Л. Корни
лов (Томск) рассказал о помощи уче
ных Томска производству в годы чет
вертой пятилетки.

На вечернем заседании этой под
секции произошел оживленный обмен 
мнениями по обсуждаемым пробле
мам. Сообщения сделали И. II. Шин- 
карюк (Томск), Е. А. Кривошеева 
(Кемерово), А. С. Дружинин (Кеме
рово) и другие.

Во многих выступлениях говори
лось о необходимости коренного 
улучшения обобщения опыта социа
листического и коммунистического 
строительства. Предлагалось созда
вать творческие группы по изу
чению . истории новостроек, гото
вить глубокие обобщающие гру
ды с охватом материала всей Сибири 
и т. д.

В работе конференции принимают 
участие работники архивов и му.зеев. 
Они рассказали о хранящихся в этих 
учреждениях материалах и подели
лись опытом введения их в научный 
оборот.

Конференция продолжает свою ра
боту.

г
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П о у ч и т е л ь н о е
с р а в н е н и е

1. Прекрасный 
результат!

Выращивание телят с помощью 
коров-кормилиц мы начали с декаб
ря 1959  года. Эффективность этого 
метода превзошла наши ожидания, 
Привесы телят увеличиваются те
перь вдвое.

Начали мы с того, что переобору
довали родильное помещение в те
лятнике. Отгородили 5 стойл для ко
ров и напротив них соорудили клет
ки для телят. Перед тем, как пус
тить телят к коровам-кормилицам, 
воротца стойла коровы и клетки, в 
которой находятся телята, открьра- 
ются. Образуется одно общее стойло.

Кормление телят стараемся про
водить одновременно, чтобы сосед
ние коровЫ-кормилицы не проявля- 
,чи беспокойства.

Для выращивания телят подсос
ным методом отбираем коров с годо
вым удоем не ниже 1.6О0 —  1 .800  
литров. К коровам с таким удоем 
прикрепляем по три теленка, а ес
ли удои составляют 2 .0 0 0  —  2 .2 00  
литров,— то четырех телят. Коровы- 
кормилщ ы до.чжны отличаться спо
койным характером и хорошим здо
ровьем.

В первые два тура телят под Kopj 
милицами будем держать по 90 дней 
и в последний тур —  120  дней. Та
ким образом, одна Корова будет вы
кармливать 9 —  12 телят за год. 
Срйчас у  нас под 7 кормилицами 
выращено 2 0  телят.

Пол коровами-матерлми новорож
денных телят держим обычно 6 — 7 
дней для того, чтобы теленок ис
пользовал Молозиво матери. Оно ук
репляет организм теленка: в нем со
держится много белка и таких фер
ментов, которые способствуют луч
шему укреплению желудочно-кишеч
ного тракта теленка, предотвращают 
понос. После 6 — 7 дней телят под
пускаем к корове-кормилице, пред
варительно сгруппироваз их по весу 
и возрасту.

Рацион кормления кормилиц за
висит от веса коровы и ее суточного 
удоя. Но обычно в среднем каждой 
корове даем по 5 килограммов сена, 
25 килограммов силоса, 3 килограм
ма концентратов, 15 килограммов 
барды и 4 килограмма запаренной 
соломы.

У ход ,за  телятами заключается в 
своевременной смене глубокой под
стилки, чистке помещения. Необхо
димо также следить за тем, чтобы у

телят всегда находилось доброкаче
ственное, раннеукосное сено для 
подкормки, концентраты из расчета 
4 0 0  граммов на голову и минераль
ная подкормка, которая дается вме
сте с концентратами.

Телятам подкормку даем сразу же 
после кормления их коровами. Ког
да телятам исполнится месяц, 
подпаиваем их сенным настоем. Кро
ме того, в рацион кормления телят 
вводим сочные корма, приучаем их 
и к поеданию более грубых кормов.

Телят до месячного возраста под
пускаем к корове-кормилице 4 раза 
в день: в 7 часов утра, в 11 часов 
дня, в 3 часа дня и в 7 часов вече
ра. Телят старше месяца подпуска
ем к коровам по три раза в день.

Телята, которые выращиваются 
кормилицами, дают привес по 800 
—  900 граммов в сутки, то есть в 
два раза больше, чем при выпойке 
телят вручную.

В этом году на нашей ферме ре
шено вырастить подсосным методом 
500 телят. Это очень выгодно. 
Ргяньше на выращивание такого ко
личества телят мы бы израсходова
ли молока в полтора раза больше, 
чем сейчас. Производство мяса уве
личится вдвое.

Выращивание телят с помощью 
коров-кормилиц поможет нам успеш
но решить задачи по увеличению 
Продуктов животноводства, которые 
были поставлены перед труженика
ми села на декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС.

А, РОМАНОВ,
зоотехник Батуринской фермы 

Томского совхоза.

2. Тан опорочили 
передовой метод

В декабре минувшего года в 
колхозе имени Сталина Тегульдет- 
ского района по опыту омичей был 
применен подсосный метод воспита
ния телят под коровами-кормилица- 
ми. Первые четыре теленка были 
переведены на подсосный метод вы
ращивания в начале декабря. Жи
вотноводы одобрили новый метод и 
по мере растела коров увеличивали 
число кормилиц и подсосных телят.

Сейчас из колхоза стали посту
пать тревожные вести: коровы- 
кормилицы истощены, два теленка, 
воспитывавшиеся подсосным методом, 
пали. Некоторые животноводы стали 
после этого сомневаться в выгодно
сти нового метода. А руководители 
колхоза, председатель артели

тов. Коровин вместо того, чтобы 
разобраться в причинах сложившего
ся положения, стали на такую же 
точку Зрения.

Причина же здесь одна: непра
вильный уход за коровами-кор,Мили
цами и телятами, плохое кормление 
животных.

По рациону каждой корове-корми
лице полагалось давать в сутки 8 
килограммов сена, 15 килограммов 
силоса и килограмм концентратов. 
Однако коровы-кормилицы ежеднев
но недополучают корма. Силос к 
ферме подвозится с бцльшими пере
боями, нерегулярно выдаются и кон
центраты. Даже сена коровам дают 
меньше установленной нормы. Зача
стую коровы за весь день не полу
чали ничего, кроме пяти —  шести 
килограммов сена да и то плохого 
качества. Естественно, что при та
ком кормлении кормилица не могла 
выкармливать двух телят. Этого ску
дного рациона едва-едва хватало са
мой корове. Многие телята, воспи
тываемые подсосным методом, до
стигли двухмесячного возраста. Но 
до сих пор они не получают ника
кой подкор-мки, ни сена, ни концент
ратов. Им иногда не дают даже во
ды.

Коровы-кормилицы вместе с теля
тами размещены в тесном сыром по
мещении, а -в  правлении артели вот 
уже два месяца гадают —  перево
дить их в коровник или не перево
дить. Впрочем, в последние дни об 
этом даже перестали разговаривать.

В том, что новый метод опорочен, 
виноваты прежде всего руководите
ли хозяйства и лично председатель 
Е. И. Коровин.

Странно, что этот факт проходит 
мимо внимания районного комитета 
партии.

П. НОВИКОВА.

В поход за санитарную культуру!

т
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На животноводческих фермах колхоза имени Кирова Бакчар- 
ского района работает много молодежи, окончившей среднюю и 
семилетнюю школы. Сейчас центральную ферму, расположен
ную в поселке Большая Галка, полностью обслуживает моло
дежь. Юноши и девушки являются инициаторами внедрения пе
редовых методов труда. В колхозе введены бесстаночное содер
жание свиней, подсосный метод воспитания телят.

Комсомолка Надя Белошапкина два года навад окончила де
сятилетку и пошла работать в колхоз телятницей. В прошлом 
году она вырастила около 50 телят, добившись среднесуточного 

' привеса по 550 граммов. Галя Рубанова только в этом году 
окончила семилетку в родном селе, но в колхозе ее считают 
уже опытной дояркой. Надои по ее группе растут с каждым 
месяцем.

На снимке: молодая доярка Галя Рубанова передает телочку 
по кличке «Стрелка», выращенную под коровой-кормилицей, 
телятнице Наде Белошапкиной.

— Береги ее, ухаживай лучше, — наказывает Галя подруге. 
' Текст и фото А. КАРАТАЕВА.

шШ-

Внедрению 
новой 

техники - 
новые темпы

Н . К Р О Н Б Е Р Г , 
зам ест и т ел ь н ачал ьника  

п рои зводст вен н о
т ехн и ч еск ого  от дел а  
Т ом ского совн а р хоза .

Д .  К Л Е Й М А Н .
. ст арш ий  и н ж ен ер  

п рои зводст вен н о
т ехн и ч еск ого  от дел а  

со в н а р х о за .

Первый год семилетки был годом 
быстрого роста технической воору
женности й совершенствования на
ших предприятий. Выполняя реше
ния XXI съезда КПСС и июньского 
Пленума ЦК КПСС, коллективы 
предприятий Томского администра
тивного экономического района осу
ществили немало полезных дел по 
реконструкции цехов и участков, 
внедрению новой техники и техноло
гии, модернизации действующего 
оборудования.

Среди технических новшеств, 
появившихся на наших предприя
тиях, важное место занимают сред
ства комплексной механизации и ав
томатизации производства.

В прошлом году на предприятиях 
совнархоза смонтировано пять авто
матических и полуавтоматических 
.Линий по производству массовых 
изделий. На подшипниковом заводе 
вступили в строй автоматическая 
ЛИНИЯ для токарной обработки ко
лец одного из массовых типов под
шипников и автоматическая лини^

Д.ДЯ шлифовки желобов колец под
шипников. На заводе режущих ин
струментов начала действовать еше 
одна автоматическая линия для об
работки метчиков, на .электролампо
вом заводе —  полуавтоматическая 
линия сборки электроламп.

Появились и новые поточные 
механизированные линии, объеди
няющие производственные процессы 
в единое целое. Они значительно 
облегчают труд рабочих и повышают 
его производительность. На заводе 
«СибэлектроМотор», например, на
чала действовать конвейерная по
точная линия для производства 
электрических утюгов: более чем 
вдвое повысилась производитель
ность труда рабочих. В сборочном 
цехе подшипникового завода всту
пила в строй вторая по счету меха
низированная межоперационная 
транспортная линия, на Зырянском 
маслозаводе —  поточная механизи
рованная Линия для производства 
сливочного масла й т. д.

В цехах наших заводов и фабрик 
появилось много нового современно
го автоматического и полуавтомати
ческого оборудования.

Это позволило применить новые 
технологические процессы, уско
ряющие и удешевляющие производ
ство, повышающие качество изде
лий. На подшипниковом заводе, на
пример, внедрена более точная обра
ботка подшипников. На Томском 
электвемрханическом заводе имени 
В. В. Вахрушева стала приме
няться газовая нитропементацпя 
стволов пневматических молотков с 
непосредственной их заКалкой, 6 ре
зультате значите.яьно повысилось 
качество Изделий. На заводе ре
жущих ппструнентов освоено изго
товление червячно-модульных Фрез 
высокой степени точности « А » , ос
воено литье в оболочковые формы 
16 типов фрез для деровопбрабатЫ- 
вающрй промыш.дрнпости. Эти изде
лия томских ннстлументальщиков 
экспонировались на Выставке дости
жений народного хозяйства СССР.

В первом году семилетки на пред

19 м а р та  
ве се н н и й

Томичи любят свой родной го
род и немало сделали для его 
благоустройства. Коллектив под
шипникового завода решил недав- 
цо, что в 1960 году он превратит 
свой завод в завод-сад, что каж
дый рабочий и служащий Отра
ботает не менее 50 часов на бла
гоустройстве города.

Почин подшипниковцев под
хвачен трудящимися Томска. 
Коллективы предприятий, учреж
дений, организаций, жители го
рода включаются в поход за са
нитарную культуру.

Важнейшими мероприятиями в 
борьбе за санитарную культуру 
является очистка территорий 
предприятий, улиц и усадеб пт 
нечистот, уничтожение мух. С 
этой целью намечено провести 
санитарную обработку помеще
ний, мест свалок мусора и т. д. 
Нынче будет широко организова
на продажа противомушных пре
паратов, ловушек для мух, мухо
боек. Надо уничтожить всех мух 
в городе!

Санитарную очистку города 
нельзя оттягивать на конец вес
ны. Она должна начаться сейчас 
же.

Используя опыт прошлого го
да, трудящиеся сейчас организу
ют санитарные субботники.

19 марта с 3 до 6 часов дня 
организуется общегородской суб
ботник по очистке от снега и не
чистот ведомственных террито
рий, улиц, тротуаров и усадеб 
жилых домов.

Руководители предприятий, 
общественные организации долж
ны провести разъяснительную

—п е р в ы й
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работу в своих коллективах, под
готовить необходимый инвентарь. 
Домоуправ.ленйя проведут такую 
же работу по месту жительства 
трудящихся.

Надо, чтобы 19 марта каждый 
горожанин принял активное уча- 
тие в первом весеннем субботни
ке.

Трудящиеся Томска! 19 марта, 
в 3 часа дня, все, как один, 
выйдем на первый весенний суб
ботник по санитарной очистке го
рода!

щ

Тростильщица Нина Хорева 
работает в цехе № 5 завода 
«Томкабель». Сменное задание 
она .выполняет на 200 процен
тов при отличнбй качестве про
дукции.

На снимке: Нина Хорева.
Ф ото в .  Казанцева.

МЕХАНИК ХАНДОРИН
Машина за машиной подходили к 

экскаватору, а машинист Федор Вет- 
ренко озабоченно возился у  заглох
шего мотора. Погрузка срывалась. 
Шоферы самосвалов собрались в 
кружок, делились новостями и изред
ка взглядывали на машиниста.

—  Дядя Федя, может помочь? —  
робко предложил один из молодых 
шоферов.

—  Нет, парень, отработался наш 
экскаватор. Ш есть лет служил. 
Сколько ни латай мотор, он глох
нет, —  огорченно ответил маши
нист, спрыгивая с подножки экска
ватора.

Самосвалы развернулись и напра
вились за гравием в другие карье
ры.

—  Экскаватор, остановился? —  
спросил механик механического Це
ха управления карьерами облмест- 
прома Евгений Хандорин. — Печаль
но... Опять будут простои на бетон
ных заводах и стройках. На нас 
строители рассчитывают. Не списы
вать же машину?

На этот вопрос можно было отве
тить только утвердительно. Еще 6 
лет назад управление карьерами по
лучило однокубовую землеройную 
машину.

Через два года непрерывной экс
плуатации потребовался капиталь
ный ремонт мотора экскаватора. 
Посоветовавшись с опытными слеса- 
рями-ремонтниками в своем цехе, 
механик решил отремонтировать мо
тор своими силами.

Вал шлифовали вручную, залива
ли подшипники, оттабровали их, 
замонили гильзы мотора Много тру- 
.та вложили в это дело кузнец тов. 
Копытов, машинист экскаватора тов. 
Ветденко. Он. как ep.o,,, прдщЩт, 
ник 'тов, Максименко, не отходили Ь  
машины. Ремонтом руководил Евте^, 
ний Хандорин. Экскаватор вновь 
ожил, ДО.ЛГО помогал и работникам 
карьера и водителям автомашин. 
Когда машина требовала ремонта, 
механик придумывал новые и но
вые варианты реставрации.

...Но сейчас экскав.ятор остано
вился окончательно. Ш есть лет экс
плуатации —  немалый срок. Эта 
мысль не давала покоя механику. 
«Нужно что-то делать,— думал он ,— 
заставить экскаватор работать, у  ма
шины еще хорошая трансмиссия, 
крепкая рама, отличная ходовая 
часть».

Долгие вечера просиживал Евге
ний над книгами, чертежами, схема
ми.

Предложение Хандорина о том, 
чтобы поставить на экскаватор ди
зель ЕДМ-100, реконструировав 
платформу машины и изготовив ряд

дополнительных механизмов, было 
встречено с недоверием. Ведь даже 
инженеры Томского политехническо
го института отказались заключить 
договор на ремонт экскаватора. Но 
Хандорин с расчетами в руках дока
зывал, что затраты на реконструк
цию машины окупятся в ближайшие 
3 —  4 месяца. Руководители управ
ления согласились с расчетами ра
ционализатора. Начались кропотли
вые поиски. На экскаватор под дви
гатель ЁДМ-100 установили раму 
Э-Б05, изготовили вал промежуточ
ной шестерни, устроили посадочные 
места для подшипников. Слесари, по 
совету механика, изготовили и уста
новили шестеренчатый редуктор, ко
торый позволил перевести правое 
врощение вала двигате.чя на левое.

Возможность оживить мощную ма
шину воодушевила Евгения Хандо
рина. Его можно было видеть у экс
каватора, где он трудился в содру
жестве со слесарями экипажа маши
ны, в мастерской возле токаря Вик
тора Коптева, который изготовлял 
детали для экскаватора, он совето
вался со сварщиком Григорием Мат
виенко, торопил людей, объяснял.

Наконец, приступили к испытани
ям. Последний раз механик проверил 
машину и дал команду. Экскаватор 
тронулся с места и медленно, гремя 
башмаками, пополз к забою. Зубья 
ковша коснулись земли, но затем 
движение ковша замедлилось —  мо
тор не давал нужного числа оборо
тов.

—  Сколько сил и времени зря 
потратили, —  горячился молодой 
машинист Щербинин, —  моторы 

менять —  не лошадей перепрягать.
—  Нс горячись, Михаил. Мотор 

нрцый, его,надо, обкатать, пусть по
работает с небольшой нагрузкой. 
Снимем йгрдничигель, и все будет в 
порядке, —  спокойно ответил меха
ник.

Так и получилось. Сейчас экска
ватор работает бесперебойно.

—  Большое спасибо, Евгений 
Михайлович, —  сказал машинист 
Федор Ветренко. —  я. признаться, 
не думал, что придется кегда-либо 
снова управлять этим экскаватором.

Потом подсчитали —  возвраще
ние экскаватора в строй действую
щих даст ежегодно 44 тысячи руб
лей экономии.

Творческая биография рационали
затора Хандорина не начинается и 
не заканчивается его предложением 
по реставрации и модернизации 
мощного экскаватора. На счету у 
Евгения —  десятки предложений по 
рационализации ремонта тял:елых 
землеройных машин и различного 
оборудования.

Напри.мер, не раз начальник Сте- 
пановского каменного Карьера тов. 
Истомин поднимал вопрос о том, что 
два действующие компрессора еле- 
еле обеспечивают воздухом перфора
торные молотки забойщиков. Выход 
из строя одного из них грозил сры
вом суточного графика. И Хандорин 
часто останавливался у третьего, вы
шедшего из строя компрессора. Он 
раздумывал; нельзя ли заменить 
бензиновый двигатель ЗПС-121, ко
торый вышел из строя, электромото
ром в 45  киловатт.

Снова он —  над книгами, черте- 
лса.ми, схемами. В итоге Хандорин 
внес предложение о вводе в строй 
компрессора с электрическим двига
телем. Обороты на,та электромотора 
не совпадали с оборотами вала комп
рессора. Рационализатор поставил 
между компрессором и электромото
ром коробку передач автомобиля 
ЗИС-5, сделал переходное приспо
собление. Не считаясь со временем 
и стуЖей (часть работ пришлось ве
сти на открытой штощадке), труди
лись помощники рационализатора—  
слесарь тов. Куковский, электрик 
тов. Стрелков, токарь тов. Коптев, 
электросварщик тов. Матвиенко.

Их труд дал хорошие результаты 
—  компрессор работает бесперебой
но, годовая экономия от внедрения 
предложения составила 1 0 .4 0 0  руб
лей.

Рационализатор тов. Хандорин 
творит в тесной связи с коллекти
вом. Он помогает ремонтникам внед
рить в производство инструменты и 
приспособления, ускоряющие и об
легчающие ремонт машин.

Например, бригадир Николай 
Крюков высказал мысль о прингне- 
нии нового устройства для об^кима 
колец поршня, вставляемого в ци
линдр. Хандорин дополнил конст
рукцию Николая, помог бригадиру 
улучшить ее. Много времени зани
мала выпрессовка полуосей тракто
ра С -80. Бывали случаи, когда эта 
операция занимала одну —  две 
смены, так как ее в цехе производи
ли вручную. Тов. Крюков с помощью 
механика разработал конструкцию 
приспособления, позволивш ко ме
ханизировать Быпрессовку этих по
луосей.

Смекалка механика, его опыт, 
умение видеть новое и внедрять 
его в производство во многом по
могли управлению карьерами Том
ского облместпрома улучшить ис
пользование тяжелых машин.

И. ЕФИМОВ, 
председатель местного комитета 
управления карьерами облмест

прома.

приятиях совнархоза освоено произ
водство более 60 новых видов изде
лий, многие из которых стали выпу
скаться взамен устаревших. В част
ности, освоено производство вы со- 
кокарественных и экономичных ви
дов кабельных изделий, э.чектродви- 
гателей н электроламп, ряда прибо
ров, подшипников и инструментов. 
Завод «Томкабель» освоил производ
ство силовых кабелей с алюминие
вой жилой вместо медной, а завод 
«Сибэлектромотор» начал выпуск 
электродвигателей с алюминиевой 
обмоткой

Осуществление этих и других ор
ганизационно -  техничрскпх меро
приятий позволило повысить произ
водительность труда, увеличить вы
пуск и снизить себестоимость про
дукции.

В подтверждение этого приведем 
несколько поимеров. На заводе 
«Томкабель» в прошлом году уста
новили агрегат для очистки мине
ральных наполнителей резины. Вне
дрение нового метола очистки сырья 
для изготовления резины позволит 
ежегодно экономить около 1 миллио
на рублей. Внедрение на подшипни
ковом заводе новой технологии, по
зволившей Повысить класс чисто
ты и Точности обоаботки подшипни
ков, значительно увеличит долговеч
ность продукции, даст народному 
хозяйству страны 4 миллиона руб
лен годовой экономии.

I Передовые предприятия накопили 
поучительный опыт технического со- 

' вёршснствования производства. За
служивает внимания опыт борьбы ,за 
технический прогресс коллектива 
Томского подшипникового завода. 
Здесь выполнены все мероприятия 
по внелоепию новой техники. Мно
гое сделано своими силами. Работ
ники завода молеонизировали обыч
ные полуавтоматы; снабдив их за
грузочными устройствами, превра
тили их в автоматы, затеи это обо
рудование соединили транспортными 
устройствами. Получились современ
ные автоматические линии, значи
тельно повышающие производитель

ность труда и оолегчающие труд ра
бочих.

Успех подшипниковцев не слу
чаен; Руководители завода, партий
ная и профсоюзная организации су
мели вовлечь в борьбу за техниче
ский прогресс весь коллектив. На 
заводе много рационализаторов и 
изобретателей, в каждом цехе имеет
ся большая группа энтузиастов борь
бы за технический прогресс. Кол
лективы цехов соревнуются не толь
ко за улучшение технико-экономиче
ских показателей, но и за своевре
менное освоение новой техники. Хо
рошо поставлена техническая пропа
ганда. В заводском клубе часто чита
ются лекции, в цехах проводя гг,я 
беседы о техническом прогрессе. Не
давно на заводе проведен кинофе
стиваль «Ш ире дорогу техническо
му прогрессу», в ходе которого де
монстрировались документальные 
фильмы о новой технике и техноло
гии. Перед началом сеанса высту
пали инженеры завода тт. Ткачрнйо. 
Нигровский, Гителрьтн и другие.

Шире развернули борьбу за 
техническое совершенствование сво
его предприятия коллективы заводов 
режущих инструментов. «Томкл- 
бель» и другие.

Но намоченные На первый год гс- 
мнлетки планы мероприятин по ав
томатизации и механизации произ
водства. освоению Передовых техно
логических процессов, изготовлению 
опытных образцов и организан'ги 
серийного производства новых изте- 
лий выполнены далеко не всеми 
предприятиями нашего экономиче
ского района.

Плохо внедряется новая техника 
на Томском манометровом заводе. 
Здесь осуществили лишь немногим 
более трети намеченных мероприя
тий по автоматизации и механиза
ции производства и лишь одну пя
тую плана изготовления опытных об
разцов новых изделий. Между тем. 
все условия для выполнения наме
ченных работ на заводе были. Здесь 
значительно увеличен технический

отдел, почти вдвое выросли мощно
сти инструментального цеха.

Неудовлетворительно выполняются 
планы внедрения новой техники и 
на Томском электопмрханическом за
воде. Здесь только наполовину вы
полнены задания по автоматизации 
и механизации производства и внед
рению передовой технологии Крайне 
плохо на заводе механизирована 
внутрицеховая и межцеховая тран
спортировка заготовок, деталей и из
делий. но бпльганнгтво мероприятий 
по механизации тоанспоргиых опе
раций не выполнено. Не внедрено 
также глубокое протягивание ство
лов пневматических молотков и не
которые другие передовые техноло- 
гичеекие процессы.

Ряд важных мероприятий по авто
матизации и механизации производ
ства не осуществлен на «Сибэлек- 
тромоторо»: не вступили в строй по
точная линия по производству дви
гателей малой мощноеги. автоматиче-. 
сКая линия по иаготовленню кре
пежных деталей, не внедряются 
тверюсп.Тавмые штампы.

Второй год Семилетки должен быть 
iioHtJM крупным шагом по пути lex- 
ничесКого прогресса. На прелприятн- 
ях совнархоза должны вступить в 
СТРОЙ 7 автоматических и полуавто
матических линий, более 20 поточ
ных механизированных линий, около 
J ООП елинип нового высокопроиз
водительного оборулпвапия. должно 
быть осуществлено более 2 0 0  важ
ных техничеРКИх мероприятий'- по 
авТпмагИзапии и механизации произ- 
поДетва. Многое нужно сделать для 
улучшения Ко11сгрукции и качегтна 
н1лгтускаемых иаНшн и изделии. 
Предприятия совнархоза должны из
готовить опытные образны 70  но
вых изделий и освоить серийное 
производство свыше 60 изделий.

Для выполнения этих больших за
дач нужно в борьбу за технический 
прогресс вовлечь всех трудящихся 
наших предприятий.

Значительная часть опгани.дяцйоя- 
но-технических мероприятий по тех

ническому совершенствованию не  ̂
выполнена лишь потому, что в чх 
осуществлении участвовал узкий  ̂
круг работников, Многие рабочие да
же не знают, какие важные меро
приятия по автоматизации к механи
зации производства до сих пор не 
внедрены в их цехе, хотя и намеча-' 
лист, на первый гол семилегки.

Обо всех мероприятиях по техни
ческому прогрессу надо подробно 
рассказать всем рабочим, служащим 
и инженерно-техническим 'работни
кам, вовлечь всех в борьбу за их 
успешное осуществление.

Некоторые мероприятия в прош
лом году не были осуществлены из- 
за слабости материальной базы для 
изготовления, средств автоматизации 
и механнзапии и нестандартного обо
рудования. Предприятия не всегда 
своими силами могли в срок изгою- 
вить апгпмагические станки, слоа:- 
ные гранспортные устройства, раз
личные приспособления и оснаегку. 
К тому же себестоимость этих 
средств автоматизации была высока.

В этом году совет народного хо
зяйства принял меры для специали
зации изготов.тенйя технологическо
го оборудования и средств автомати
зации и механизации производства. 
На заво,Де «Республика», например, 
организуется изготовление конвейе
ров, транспортеров, там также будут 
выполняться котельно-сварочные ра
боты для средств автоматизации и 
механизации.'

На весовом заводе будет организо
вано изготовление средств автомати
зации и механизации для предприя
тий промышленности строительных 
материалов и лесной промышленно
сти, а Также изготовление нестан
дартного оборудования для оосаниза- 
ции производства новых тензометри
ческих приборов.

На строящемся заводе кранового 
ялоктрообооулпва1шя будет организо
вано производегво нестандартного 
обонулования для предприятий элек
тротехнической и мяшинообрабаты- 
вающей промышленности." В произ

водственном Корпусе Томского науч
но-исследовательского института ка
бельной промышленности намечается 
изготавливать нестандартное обору
дование для заводов «Томкабель» и 
резиновой обуви. Намечается расши- 
репие материальной базы для изго
товления средств механизаций и ав
томатизации , непосредственно на 
предприятиях.

На манометровом заводе, напри
мер, будет расширен эксперимен
тальный цех. Это позволит заводу 
изготовлять средства автоматизации 
у себя.

Укрепляется материальная база 
для изготовления опытных образ
цов новых машин, а также нестан
дартного оборудования й средств ме
ханизации и автоматизации на заво
дах электромеханическом, режущих 
инсгрумептов и других.

З'спех автоматизации и комплекс
ной механизации производства, соз
дания новых видов машин и изде
лий, находящихся на уровне послед
них достижений науки и техники, 
во многом зависит от деятельности 
работников конструкторских бюро и 
научно-исследовательских институ
тов.

В последнее время совнархоз зн.а- 
чительно расширил сеть конструк
торских и научно-исследовательских 
учреждений. Создано 4 специальных 
Конструкторских бюро и 3 базовые 
лаборатории. В этом го.ду научно- 
исследовательские учреждения и 
конструкторские бюро будут укреп
лены квалифицированными кадрами.

Эти меры должны помочь нашим 
предприятиям взять во втором году 
семилетки новые рубежи в борьбе за 
технический прогресс.

Внелоение новой техники —  глав
ное условие технического прогресса. 
Надо с первых же месяцев второго 
гола семилетки побиться своевремен
ного выполнения намеченных меро- 
приягий, вовлечь в борьбу за техни
ческий прогресс всех _ рабочих, 
служащих и инженерно-гехнических 
работников.
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Международная жизнь
☆

Научная сессия, 
посвященная 90-й 
годовщине со дня 

рождения В. И. ЛенинаВ А Р Ш А В А , 16 марта. (Т А С С ). В  польском университете имени Коперника в Торуни состоялась научная сессия, посвященная 90-й годовщине со дня рождения В . И . Ленина.Н а сессии были сделаны доклады о жизни и деятельности создателя первого в мире социалистического государства.
В КОМИТЕТЕ ДЕСЯТИ 

ПО РАЗОРУЖЕНИЮЖ Е Н Е В А , 16 марта. (Спец, корр. Т А С С ) . Сегодня здесь состоялось первое закрытое рабочее заседание Комитета десяти государств по разоружению. После заседания было опубликовано коммюнике, в котором говорится, что заседание цроходило под председ.ч- тельством делегата Болгарской Народной Республики. Представитель Англии представил на заседании план разоружения, внесенный Канадой, Францией, Италией, Англией и Соединенными Ш татами.В  коммюнике указывается, что следующее заседание совещания Комитета десяти состоится утром 17 марта.

Проектирование 
металлургического 
завода на ЦейлонеНаского Цейлоне с помощью Совет- Союза будет построен первый металлургический завод. Проектирование этого предприятия поручено Гипромезу и ряду других институтов.Корреспондент Т А С С  обратился к главному инженеру проекта О . М . Григорьеву с просьбой рассказать о будущем металлургическом заводе.—  Прежде чем приступить к проектированию, —  сказал О . М . Григорьев, —  группа советских инженеров побывала на Цейлоне.

Там они участвовали в выборе строительной площадки, провели сбор необходимых данных для выполнения проекта. Проект предусматривает создание завода с по.п- ным металлургическим циклом. В его состав войдут доменный, сталеплавильный, прокатный цехи, отделения холодного волочения проволоки и проволочных изделий.Сооружение Цейлонского металлургического завода будет осуществлено в три очереди. (Т А СС).
Аграрная реформа 
на Кубе в действииГ А В А Н А . 16 марта. (Т А СС). Революционное правительство Кубы при поддержке всего народа успешно претворяет в жизнь закон об аграрной реформе, принятый 17 мая 1959 г. Менее чем за 

1 0  месяцев действия этого закона в земельных отношениях на Кубе произошел настоящий переворот. Крупные помещичьи землевладения — латифундии, которые были главным орудием угнетения сель-
За разоружение!

Обращение ал\ериканских 
общественных деятелейН Ь Ю -Й О Р К , 16 марта. (Т А СС). Группа видных американских общественных деятелей, связанных с «национальным комитетом борьбы за разумную ядерную политику», опубликовала в газете «Вашингтон пост энд тайме геральд» большое заявление с призывом к участникам совещания в Женеве прийти к соглашению о разоружении. Они также призывают Соединенные Ш таты немедленно восстановить мораторий на испытания ядерного оружия.В заявлении говорится, что перед представителями десяти стран, которые встретились в Женеве, «открывается новая возможность установить мир, к которому стремятся все люди, — лучшая возможность, чем когда-либо раньше».Целью Женевского совещания, говорится в заявлении, должно быть всеобщее и полное разоружение, а не сокращение вооружений.«Прийти к достаточной безопасности — для нас или для кого-либо еще “  можно только через действенное обязательное соглашение о всеобщем и полном разоружении», — указывается в заявлении. «Всякое действенное соглашение должно предусматривать ликвидацию всех видов оружия массового уничтожения, включая атомное оружие, взрывчатые вещества, химическое и биологическое оружие».В  обращении указывается на необходимость установить твердые сроки для завершения разоружения.• Авторы обращения подчеркива

ют, что «всеобщий договор о прекращении всех атомных испытаний представлял бы собой твердый шаг на пути к разоружению. Такой договор кажется разумным в техническом и политическом отношениях». «Соединенным Ш татам, — говорится в обращении, — следует восстановить мораторий на ядер- ные испытания. Они должны добиваться договора, предусматривающего запрещение всех видов испытаний».Заявление заканчивается призывом к американцам обратиться к государственному секретарю С Ш А  с требованием заключить соглашение о запрещении испытаний ядерного оружия как «необходимого первого шага на пути к миру».Заявление подписали писатели Стрингфеллоу Барр и Рей Брэдбери, певец Гарри'Белафонте, критик Генри Кэнби, экономист Стюарт Чейз, ученый Эдуард Кондон, редактор журнала «Сатердей ревью» Норман Казинс, секретарь-казначей профсоюза мясников и рабочих скотобоен Северной Америки Патрик Гормэн, известный архитектор Уолтер Гропиус, генерал в отставке Хью  Хестер, негритянский лидер Мартин Лютер Кинг, председатель профсоюза рабочих нефтяной, химической и атомной промышленности. О . А . Найт, известный чикагский промышленник Арнольд Мэрмонт, писатель и критик Льюис Мэмфорд, лауреат Нобелевской премии биохимик Лайнус Полинг, социолог Дэвид Рисман и многие другие видные общественные деятели С Ш А .

ского населения Кубы и одной из основных причин экономической отсталости страны, сейчас ликви дируются. Земля переходит в руки тех, кто ее обрабатывает.В  национальном институте аграрной реформы Кубы (И Н РА ) корреспонденту Т А С С  сообщили, что под действие закона об аграрной реформе подпадают земельные угодья общей площадью 465 тыс. кабальериа (кабальериа —  13,43 га. — Прим, ред.), т. е. около 70 проц. сельскохозяйственных земель Кубы. К настоящему времени в ведение И Н Р А  перешло более 303 тыс. кабальериа, принадлежавших наиболее крупным землевладельцам.На землях иностранных сахарных и . скотоводческих компаний, владевших 140 тыс. кабальериа, в ближайшие недели по всей стране будут организованы сельскохозяйственные кооперативы из бывших сельскохозяйственных рабочих. На Кубе уже создана 1.000, таких кооперативов. Мелкие арендаторы, издольщики, гнувшие спины на помещиков-латифундистов и влачившие нищенское существование, получают ныне землю бесплатно в вечное пользование.Раньше сельское население'Кубы вынуждено было покупать втридорога промышленные и продовольственные товары у наводнявших страну торговцев-спекулян- тов. Ныне положение резко изменилось. И Н Р А  создал в сельских местностях широкую сеть «народных магазинов». В  них крестьяне приобретаютзстовары по твердым цёнам,' Сейчас-открыто уже 1.200 таких магазинов. Повсюду в кубинской деревне идет строительство школ, больниц, культурно-бытовых учреждений. На месте старых, полуразвалившихся хижин возникают тысячи новых, благоустроенных жилых домов.Аграрная реформа дает замечательные результаты. Значительно увеличилось производство многих видов сельскохозяйственной продукции. Повысился жизненный уровень сельского населения.
Голос народов 

должен быть услышанМирова’н общественность с большим интересом следит за начавшейся в Женеве работой Комитета десяти государств по разоружению, связывая с женевскими переговорами надежды па скорейшее достижение соглашения о всеобщем и полном разоружении под международным контролем.В связи с началом Женевского совещания агентство А Д Н  передало заявления представителей различных слоев населения Германской Демократической Республики. Член президиума немецкого Совета борцов за мир Гарри Бер- вер подчеркнул, , что немецкий народ ожидает от совещания в Женеве установления контроля не только над вооружением, но и над разоружением. Мировая общественность, сказал он, сделает все для того, чтобы советский план всеобщего и полного разоружения находился в центре внимания участников совещания..Председатель окружной организации либерально - демократической партии в Нейбранденбурге Манфред Эйснер отметил, что Ж еневское совещание будет успешным лишь в том случае, если в основу переговоров будут положены советские предложения о разоружении. Лучшим шагом к обеспечению мира в Германии, заявил далее М . Эйснер, является прекращение вооружений, ограничение численности войск и создание общегерманского комитета.Бо.льшое внимание английских газет привлекло приветствие Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева к участникам Комитета десяти по разоружению. Слова главы Советскою правительства о том, что недалек тот день, когда мир будет жить без оружия и войн, воспринято многими газетами как доброе предзнаменование успешного исхода этих важных для народов всего мира переговоров.Газета «Йоркшир пост», публикуя приветствие Н . С . Хрущ ева

участникам совещания, выносит эти слова заголовком на всю первую полосу. Газеты «Дейли телеграф», «Таймс», «Бирмингам пост», «Дейли уоркер», «Гардиан» выделяют ту часть приветствия, где говорится, что Советский Союз будет добиваться всеобщего и полного разоружения.«День открытия переговоров в Женеве, — пишет «Дейли уор- кер», —  еще раз говорит о том, как важно, чтобы голос народов был услышан». Газета указывает, что английский народ скажет свое слово о необходимости разоружения на митингах и демонстрациях во время предстоящего нового олдермастонского похода в защиту мира. Газета «Гардиан» в редакционной статье желает участникам переговоров о разоружении успеха в их работе. «Без разоружения, —  пишет газета,— угроза для жизни людей становится невыносимой».«По мнению всех разумных людей, мирное сосуществование — это абсолютная и конкретная необходимость», — пишет в газете «Юманите» Пьер Куртад. «Однако сомнительно, — продолжает он, — чтобы можно было прийти к мирному сосуществованию и сохранить его в таком мире, где продолжается гонка ■ вооружений. Мирное сосуществование и разоружение неотделимы. Как указал Никита Хрущ ев в своем приветствии Комитету десяти по разоружению, Советское правительство убеждено в том, что «всеобщее и полное разоружение является наиболее надежным и самым верным средством устранения навсегда войн йз жизни человеческого общества». Глава Советского правительства, которого через несколько дней будет принимать у себя Франция, отмечает автор статьи, наиболее смело поставил вопрос об основной проблеме наших дней — о разоружении и подчеркнул неотложность решения этой проблемы. (Т А С С ).

Американские негры борются за свои праваН Ь Ю -Й О Р К , 16 марта. (ТА СС). На юге Соединенных Штатов продолжаются массовые аресты негров, участвующих в демонстрациях против расовой дискриминации. Арестовано более 600 человек, 400 из них в г. Оранджберге (Южная Каролина). По сообщению агентства Ассошиэйтед Пресс, эти 400 человек, главным образом негритянские студенты были арестованы после того, как «полицейские применили против демонстрантов слезоточивый газ и поливали их водой из пожарных шлангов».Местная тюрьма оказалась переполненной и не смогла вместить всех арестованных. И х держат под открытым небом на дворе, прилегающем к зданию суда, где их будут судить.Вчера в Атланте (Джорджия) арестовано около 2 0 0  негритянских студентов, организовавших по всему городу «сидячие демонстрации» в знак протеста против расовой дискриминации в отношении негров в закусочных. Студентов держат в заключении на основе нового закона этого штата, принятого в феврале и предусматривающего наказание до 18 месяцев тюремного заключения или 1 . 0 0 0долларов штрафа для каждого, кто отказывается выполнить требование покинуть частное заведение.Демонстранты арестованы также в городе Сантер в Южной Калифорнии. Около 50 арестов произведено в Рок-Хилле.В  г. Таллахасси (Флорида) завтра начнется суд над 1 1  участниками «сидячей демонстрации»; еще 35 человек предстанут перед судом на следующий день. 29 из них —  негры-студенты Флоридского университета. Они были арестованы 1 2  марта при разгоне демонстрации, против участников которой применялись слезоточивые газы.

Вчера на большом 
трамплине

Вчера в районе Степановки заканчивались последние приготовления к соревнованиям на первенство С С С Р  по прыжкам с трамплина и двоеборью. На снежных площадках появились брезентовые палатки. В  них спортсмены смогут отдохнуть, обогреться. Радисты проверяли аппаратуру. Монтажники опробовали лифт, плотники прибивали перила к крутой лестнице, ведущей на вершину горы.Особенно оживленно было возле лыжной базы. Получив лыжи, спортсмены еще и еще раз осматривали крепления, подбирали соответствующую смазку. Время от времени раздавался звонкий металлический звук. Это началась последняя тренировка, по этому сигналу

лыжники спускались с горы разгона и, оторвавшись от стола трамплина, взмывали вверх. Каждый — всего по два прыжка. Этого достаточно — до начала соревнований надо хорошо отдохнуть.Сегодня стартуют двоеборцы. Честь нашей области защищают перворазрядники Герман Андреев, Георгий Воробьев и Геннадий Бондаренко.Среди прыгунов — томичи мастера спорта Виктор Самол- кин и Николай Терентьев, а также молодой перворазрядник Николай Варзаров.Мы обратились к ним с просьбой рассказать читателям о себе, о начинающейся борьбе сильнейших в стране.

ваниях в Красноярске занял по прыжкам с трамплина второе место. Нынче в областных соревнованиях мне не хватило 0,5 очка до нормы мастера спорта.Для меня настоящее счастье прыгать с трамплина вместе с сильнейшими спортсменами страны.Постараюсь оправдать надежды, которые возлагают на нас земляки.
Николай Терентьев:

« V  'fvx)

Виктор Самолкин:

— Прыжками с трамплина я занимаюсь уже несколько лет. Работаю в Томском медицинском институте на кафедре физкультуры.Нынче мне посчастливилось быть участником соревнований по прыжкам с трамплина в Ленинграде. Туда съехались представители 14 городов страны. Наша команда, состоявшая из 
8  человек, заняла седьмое место. Мне очень повезло. Меня и земляка Николая Терентьева включили в число участников так называемого турне пяти трамплинов. Мы побывали в Москве, Кирове, Перми, в Горьком. На ГОРЬКОВСКОМ трамплине мне удалось в упорной борьбе выиграть соревнования, выполнив норму мастера спорта.Трудно описать мою радость, когда я узнал, что от Российской Федерации поеду в Чехословакию на международные соревнования по прыжкам с трамплина. Перед каждым выступлением охватывало меня волнение — ведь я защищал спортивную честь нашей родной страны. В селении Высокэ-На- дызеры мне удалось установить

новый рекорд трамплина — 83,5 метра.Сейчас мы упорно готовились к соревнованиям на первенство С С С Р  по прыжкам с трамплина. Для нас, томичей, это большое событие, и мы от всей души приветствуем, что соревнования проходят в Томске.Кто выйдет победителем в прыжках? Основные претенденты —  олимпийцы Николай Каменский и Коба Цакадзе. В  очень хорошей форме также Евгений Грозин —  участник первенства мира в 1954 году. Кроме того, столько талантливой молодежи, что «болельщиков» ждут, наверное, приятные сюрпризы.Мы, томичи, сделаем все, что в наших силах и возможностях, чтобы не быть последними.
Николай Варзаров:

— я, как и Самолкин, участвовал в турне пяти трамплинов. В  Кирове особенно посчастливилось: мне присвоили звание мастера спорта.Начавшиеся соревнования— большая школа для томичей. На тренировках мы перенимали все лучшее у сильнейших, учились мастерству. Мы очень довольны тем, что именно к нам— в далекий сибирский город приехали видные спортсмены страны.

— Биография моя краткая и простая.“ В  '}]'рошло)« '1'Оду я закончил' в ‘Томске -среднюю школу №  10. Сейчас работаю и готовлюсь к поступлению в педагогический институт.Лыжами увлекаюсь уже четыре года. В  прошлом году на зональных школьных соревно-.

П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 18 марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер юго- восточный с переходом на севере, западный, 5 — 10 метров в секунду, температура по северо-западным районам 1 8 — 23, по остальным 13— 18 градусов мороза.19— 22 марта по Томской области ожидается облачная погода с длительными прояснениями, местами слабый снег, ветер переменный, 5 — 10 метров в секунду, температура ночью 25— 30, д н ем .— 14— 19 градусов мороза.

Соревнования 
на первенство 

Советского СоюзаНачало развития прыжков на лыжах с трамплина в нашей стране относится к 1923 г. Первые соревнования по прыжкам на лыжах состоялись в Парголово Ленинградской области в 1924 году.В  1926 году в Москве на Ленинских горах впервые было проведено первенство страны по прыжкам на лыжах с трамплина. Начиная с 1934 года, в программу соревнований включено двоеборье.Лично-командное первенство Советского Союза 1960 года проводится между сборными командами добровольных спортивных обществ, физкультурных организаций и ведомств. Сильнейшими коллективами по этим видам спорта являются лыжники Советской Армии, «Динамо», «Спартака», «Трудовых резервов», «Труда» и другие.Для участия в соревнованиях каждое спортобщество или ведомство выставило сборную команду в количестве 9 человек, в том чис-> ле 8  спортсменов и 1  тренер. В зачет командного первенства С С С Р  входят результаты четырех участников по прыжкам и четырех участников по двоеборью.Общее командное место по прыжкам на лыжах и двоеборью определяется по наибольшей сум? ме очков, набранных зачетными участниками в каждом виде соревнования.■* Команда-победительница, занявшая первое место в командном зачете по прыжкам на лыжах и двоеборью, награждается переходящим призом и дипломом первой степени Центрального совета Союза спортивных обществ и организа? ций С С С Р .Команды, занявшие в соревно? ваниях второе и третье места, награждаются соответственно дипломами второй и. третьей степени Центрального совета Союза спортивных обществ и организаций С С С Р .Участникам, занявшим первые места по прыжкам на лыжах с трамплина и двоеборью, присваивается звание чемпиона С С С Р  1960 года.Чемпионы С С С Р  по прыжкам на лыжах и двоеборью награждаются: дипломом чемпиона С С С Р , медалью первой степени (золотой), красным свитером чемпиона с гербом С С С Р . Участники, занявшие вторые и третьи места по прыжкам на лыжах и двоеборью, награждаются соответственно: дипломом второй и третьей степеней, большой серебряной и бронзовой медалями.
„О л и м п и й ск и е и ск р ы "

Мировой рекорд 
свердловских парашютистов

в  ознаменование олимпийского года в Томском топографическом техникуме проходит круглогодичная спартакиада, которую спортсмены техникума назвали «Олимпийские искры».У ж е закончились 2 тура соревнований по лыжному спорту, зим. нее первенство по легкой атлетике и плаванию. Предстоят состязания по стрельбе, волейболу, ба. скетболу, ручному мячу, весеннему легкоатлети гескому кроссу.

летнее первенство по легкой атлетике и традиционные соревнова. ния на приз открытия учебного полигона техникума.Отличительной чертой соревнований спартакиады «Олимпийские искры» является их массовость. Учебные группы принимают участие в состязаниях в полном со. ставе.Пока впереди идет 434-я группа геодезической специальности.И . О В Ч И Н Н И К О В .С В Е Р Д Л О В С К , 16 марта. (Т А С С ). Здесь закончились традиционные зимние соревнования парашютистов Москвы, Ленинграда, Свердловска, Челябинска, Уфы и других городов. Вчера спортсмены команды Свердловска — мастера спорта Юрий Бовшиков, Эрнст Аристов и Владимир Сахаров до бились нового выдающегося достижения, превышающего всесоюзный

и мировой рекорд в групповом прыжке с высоты 1.500 метров на точность приземления. Они показали среднее отклонение от центра круга — 2  метра 82 сантиметра.В командном зачете победу в соревнованиях одержали, парашютисты города Свердловска. На втором месте спортсмены Уральского военного округа, на третьем — команда города Челябинска.

П Е Р В Е Н С Т В О  Т Э М И И Т а  ПО ПУЛЕВОЙ С Т Р Е Л Ь Б Ев  Т Э М И И Т е состоялись межфакультетские стрелковые соревнования. Сильнейшие стрелки института состязались в меткости стрельбы из малокалиберных винтовок и пистолетов.Общее первое место по сумме трех упражнений завоевал меха

нический факультет. Лучшие личные результаты среди мужчин показали Георгий Здор и Анатолий Непочатое, среди женщин — Нина Лебедева, Людмила Гедзун и Светлана Губарева. ______________Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова 18 марта — «Вечное перо». Начало спектакля в 8  часов вечера.
Кинотеатр имени М . Горького18 марта —̂  новые художественные фильмы «Процесс отклады- р,ается». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4. «Любовь с первого взгля. да». Сеансы; 5-45, 7-30, 9-15, 11. Зал кинохроники 18 марта — новые документальные цветные фильмы: «Смольный», «Живее всех живых», «П амятники трех революций», «Три адреса». Сеансы; 9, 10-05, 6-10,7- 20.Новые художественные фильмы «Любовь с первого взгляда». С е ансы: 11-10, 12-55, 2-40, 4-25.«Процесс откладывается». Сеансы;8- 30, 10-20.Кинотеатр имени И . Черных18 марта. Большой .зал — новый художественный фильм «Процесс откладывается». Сеансы: 9, 10-45. 12-30, 2-15, 4 , 5-45, 7-30,9- 15, 11. Малый зал — «Только женщина». Сеансы: 9, 12-50, 4-40, 8-30. «Любовь с первого взгляда». Сеансы: 10-55, 2-45, 6-35, 10-25.Клуб имени Сталина 18 марта —  «Н а маленьком острове». Сеансы: 4-45, 6-30, 8-15, 

10.

К Е М Е Р О В С К И Й  П Е Д А Г О Г И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т
О Б ' Ъ Я В Л Я Е Т  К О Ш К У Р Скафедройна замещение штатной должности заведующего физического воспитания и спортаСрок конкурса — до 5 апреля сего года. Документы направлять по адресу; г. Кемерово, район, пединститут’. Рудничный

;ТТТТТТТТТ«ТТ1ГТТТТТТТТТТТТТТТТ<ГТТТТГТТТТТТТТТТ«ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ«ТТТ'4
t  3
t  ОБЪЕДИНЕННОЕ ДИСПЕТЧЕРСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ?
\ ЗЯЕРГОСИСТЕМАМЙ ЗАПАДНОЙ СИБИРИ, 3»  2» находящееся в ведении Главного энергетического управления 1►  при Госплане С С С Р  (Союзглавэнерго), приглашает инженеров- 5►  электриков на постоянную работу для замещения следующих J►  должностей: старшие дежурные диспетчеры (оклад 1500 руб.), ■*►  дежурные диспетчеры (оклад 1300 руб.), старшие? инженеры * ■ t (оклад 1300 руб.) и инженеры (оклад 1100 руб.), руководители %£ групп — электрических расчетов (оклад 1500 руб.), релейной 2 £ защиты (оклад 1500 руб.), перспективного развития энергоси- 2 £ стем (оклад 1500 руб.), начальники служб-режимов работы энер- 3 £ госистем (оклад 1800 руб.), релейной защиты, автоматики и те- -  t  лемеханики (оклад 1800 руб.). 3£ С  предложениями обращаться по адресу: г. Кемерово, улица 3►  Ленина, 42, объединенное диспетчерское управление Западной 3►  Сибири. 2» Справки по телефону: коммутатор «Кузбассэнерго», побавоч- « 
t  ный 3-16 или 2-97. 3
t  _ _ _  _  _ 3
^̂ кккк».кккА»ЛЛ.к̂ кккАкКккккккккккккккккккккккккккккккккИккк1Кккккккккк̂ .

Строительно-монтажному управлению облторгуправления на постоянную работу требуются: арматурщики, слесари-сантехники и разнорабочие.Обращаться; г. Томск, улица Лермонтова, 32.Столовой № 13 Томского треста столовых требуются i • уборщицы и рабочий на склад.Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 49.Томскому грузовому автохозяйству № 5 облавтотреста срочно требуются; шоферы, автослесари и автомеханики.Обращаться: г. Томск, улица Береговая, 32.
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2 — 1Автохозяйству № 2  облавтотреста срочно требуются на постоянную работу: автослесари, кузнец, плотники, шоферы, мотористы, рабочие на строительство, каменщики, прораб, автоэлектрослесарь.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

2 — 1

Облохотобществу требуются продавец и заведующий мастерской.Обращаться: г. Томск, улица Равенства, 42, телефон 40-83.
2 — 1

Дому культуры Томского электромеханического завода требуется баянист.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 41.Томской базе «Росторгодежда» требуются кладовщик и приемщики товаров.Обращаться: г. Томск, улица Набережная реки Ушайки, 8 .

Гр-н Ячменев Сергей Николаевич, проживающий в г. Томске, ул. Карла Маркса, 13, кв. 6 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Ячменевой Александрой Андреевной, проживающей в г. Томске, улица Большая Подгорная, 53.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 7-го участка гор. Томска.

Томские центральные ремонтно- механические мастерские комбината «Томлес» имеют в продаже по безналичному расчету запасные части к тракторам С-80, ДТ-54 и к автомобилям ЗИ С -5 , З И С-150 и М А З .Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4 . ,
2 — 1Гр-н Ферапонтов Николай Л еонтьевич проживающий в г. Томске, переулок Воронежский, 7, кв 1 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Ферапонтовой Галиной Прокопьевной, проживающей в г. Томске, переулок Ван- цетти, 18, кв. 7.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 7-го участка гор  ̂Томска.

Адрес редехцйи; гор. Томск, просп, им. Ленина, 6 6 , телефоны редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря —  31-19, секретаояата —  42-40 отделов- паотийной жизни —  37-77 и 42-44 ппппятппы — 4 7 -ач----------
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